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' ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Трудящиеся Советского Союза! Шире внедряйте в йрбййодство 
передовой опыт и новую технику, активнее выявляйте и приводите 

в Я  в действие резервы народного хозяйства!
Слава передовикам и новаторам производства, идущим в пер

вых рядах строителей коммунизма!
(Из первомайских Призывов ЦК КПСС)

Цена 20 коп.

Долг работников 
искусства

Советский народ, вьшолняя ре- 
шения XXI съезда партии, при
ступил к развернутому строитель, 
ству коммунизма.

«Нет благороднее и выше зада, 
чи, чем задача, стоящая перед 
нашим искусством, — запечатлеть 
героический подвиг народа — 
строителя коммунизма. Деятели 
литературы, театра, кино, музы, 
ки, скульптуры и живописи при
званы поднять еще выше идейно
художественный уровень своего 
творчества, быть и впредь актив, 
ными помощниками партии и го. 
сударства в деле коммунистиче
ского воспитания трудящихся, в 
пропаганде социалистической мо
рали, в развитии многонацнональ. 
ной социалистической культуры, 
в формировании хорошего эстети
ческого вкуса», — говорил на 
XXI съезде КПСС тов. Н. С. Хру
щев.

Необходимость разносторонне, 
го совершенствования советского 
человека обязывает каждого ху
дожника полнее использовать ис
кусство как мощное средство ком. 
мунистического воспитания тру
дящихся. Работники искусства 
должны способствовать правиль. 
ному восприятию советскими 
людьми нашей действительности, 
воспитанию у них коммунистиче
ского отношения к труду, учебе, 
быту. Убедительно показать свет, 
лые и героические деяния совет, 
ского человека, раскрыть общего
сударственную значимость труда 
на любом участке коммуннстиче. 
ского строительства и в  то же 
время заклеймить уродливые яв. 
ления, с которыми ведут реши, 
тельную борьбу партия и народ,— 
такую задачу должен решать ра
ботник искусства в своей повсе
дневной творческой и обществен
ной деятельности.

Правильно понимают свой долг 
перед обществом многие работни
ки искусства нашей области. 
Режиссеры и артисты областного 
драматического театра, музыкан. 
ты симфонического оркестра, со. 
листы филармонии, деятели изо. 
бразительного искусства в пос
леднее время повысили требова. 
тельность к своему творчеству.

Областной театр одним из пер- 
вых в стране поставил инсцени
ровку романа В. Кочетова 
«Братья Ершовы». Зрители уви. 
дели на сцене образы подлинных 
хозяев жизни, творцов материаль. 
ных ценностей — представителей 
героического рабочего класса. Та- 
кие спектакли учат зрителей 
любить Родину, партию, по-ком. 
мунистически относиться к труду 
и быту.

В этом сезоне томичи просмот
рели и ряд других удачных спек, 
таклей: «Мещане» М. Горького, 
«Мария Стюарт» Ф. Шиллера, 
«Чайки над морем» Е. Бонда, 
ревой. Они по достоинству оце. 
йены зрителем.

С успехом прошли некоторые 
концерты симфонического оркест. 
ра филармонии, в программе ко. 
торых были произведения рус. 
ских и советских композиторов. 
Ркд томских художников стре. 
мится в своих работах полнее ото. 
бразить многогранную жизнь на. 
шего народа.

Работники искусства значитель. 
но укрепили связи с трудящими
ся области. За последние три ме. 
сяца актеры драматического теат. 
ра показали спектакли трудящим, 
ся Асино, Молчанове, Могочино, 
выступали в Томске в клубах ле
соперевалочного комбината, спи. 
чечной фабрики «Сибирь», кир
пичного завода. Томского санато
рия и других. Завязалась и креп, 
нет дружба артистов с бригадами, 
борющимися за звание коллекти. 
ВОВ коммунистического труда. 
Творческие встречи состоялись с

ними на заводах «Томкабель», 
электромеханическом, резиновой 
обуви, электроламповом.

Успешно прошло выступление 
симфонического оркестра филар. 
мойии в инструментальном цехе 
подшипникового завода. Артисты 
филармонии продемонстрировали 
свое искусство членам бригад, бо
рющимся за звание коллективов 
коммунистического труда, завода 
резиновой обуви, выезжали в Ше- 
гарский район на встречу с изби. 
рателями. Эстрадные бригады фи. 
лармонии встретились с передо
виками производства Парбигского 
леспромхоза, Парбигской РТС, 
колхоза имени Тельмана Чаинско- 
го района, с интеллигенцией Ту- 
ганского района.

Однако в деятельности работни
ков искусства Томска есть еще 
немало серьезных недостатков.

Серьезные ошибки есть в вы. 
боре пьес коллективом областного 
театра. Несмотря на то, что ос. 
ковным зрителем театра является 
молодежь — студенты вузов, 
учащиеся техникумов,' молодые 
рабочие —за весь сезон на сцене 
не появилось ни одного спек
такля о нашей замечательной со. 
ветской молодежи, о тех, кто ос
ваивает целину, строит новые 
шахты и электростанции, борется 
за досрочное выполнение зада
ний семилетки. Спектакль «Даль, 
няя дорога» не смог компенсиро. 
вать этот просчет театра.

Художественному совету театра 
следует чаще советоваться с об. 
щественностью, обсуждать репер
туарные планы в вузах, на заво- 
дах, в колхозах.

Слабо еще связан коллектив 
театра с тружениками села. Кол. 
хозники, лесозаготовители, интел. 
лигенция Шегарского, Кожевни- 
ковского, Кривошеинского, Тугаи, 
ского. Томского районов не видят 
спектаклей своего областного те. 
атра.

Недостаточна еще роль художе. 
ственной интеллигенции города в 
эстетическом воспитании населе. 
ПИЯ. Нерегулярно проводятся 
лекции.концерты. В большинстве 
учебных заведений и на предприя
тиях не созданы музыкальные 
лектории. К руководству музы- 
кальным образованием школьнн. 
ков не привлечены квалифициро. 
ванные музыканты симфоническо. 
го оркестра.

Серьезные недостатки есть в 
развитии и пропаганде изобрази
тельного искусства. В работах 
томских художников слабо от. 
ражаются такие важные темы, 
как борьба за освоение несмет. 
ных природных богатств Сибири в 
начавшемся семилетии, изменения 
в жизни и быте народностей Се. 
вера, расцвет науки и культуры в 
нашей области, героика будней 
тружеников промышленности и 
сельского хозяйства. Однообраз. 
ные пейзажи, натюрморты, слу
чайные этюды — вот основное, 
что увидели томичи на 8-й обла. 
стной художественной выставке. 
Мало сделано художниками для 
пропаганды находившейся в Том
ске выставки произведений совет, 
ских художников.

XXI съезд КПСС призвал дея. 
телей искусств отражать в своих 
произведениях труд современни
ков, связать искусство с жизнью 
народа, запечатлеть героический 
подвиг строителей коммунизма, 
быть активными помощниками 
партии в коммунистическом воспи
тании советских людей.

Долг работников искусства — 
по-боевому, практическими делами 
ответить на слова первомайских 
Призывов ЦК КПСС:

— ДЕЯТЕЛИ ЛИТЕРАТУРЫ 
И ИСКУССТВА! БОРИТЕСЬ ЗА 
ВЫСОКУЮ ИДЕЙНОСТЬ ПРО
ИЗВЕДЕНИИ И ХУДОЖЕСТ
ВЕННОЕ МАСТЕРСТВО! ЗА 
ТЕСНУЮ, НЕРАЗРЫВНУЮ 
СВЯЗЬ ЛИТЕРАТУРЫ И ИС
КУССТВА С ЖИЗНЬЮ НАРО 
ДА, С СОВРЕМЕННОСТЬЮ!

Советская ассоциация дружбы 
с народами Африки

23 апреля в Доме дружбы с наро
дами зарубежных стран состоялось 
собрание советской общественности, 
посвященное созданию в СССР ассо
циации дружбы с народами Африки. 
Собрание открыл заместитель пред
седателя президиума союза совет
ских Обществ дружбы и культурной 
связи с зарубежными странадга 
Н. Т. Сизов.

Доклад о создании в СССР ассо- 
пиации дружбн с народами Африки 
и ее задачах сделал доктор истори
ческих наук И. И. Потехин. Доклад
чик выразил надежду, что создание 
ассоцпанйи сыграет важную роль в 
расширении и укреплении друже
ских связей между народами Совет
ского Союза и Африки.

Ответственный секретарь Совет

ского комитета солидарности стран 
Азии и Африки писатель А. В. Соф- 
ронов, вальцовщик завода «Серп и 
молот» Герой Социалистического 
Труда Г. Н. Золотов и другие ора 
торы горячо поддержали предложе
ние о создании Советской ассоциа
ции дружбы с народами Африки.

На собрании выступили известная 
американская писательница Ширли 
Грэхэм и советник посольства Эфио
пии в СССР С. Т. Синдэй.

Собрание единодушно решило соз
дать в СССР ассоциацию дружбы с 
народами Африки и избрало ее прав
ление. Председателем правления из
бран доктор исторических наук 
И. И. Потехин.

(TACCJ.

Н О ВЫ М И  У С П Е Х А М И  О ЗН А М Е Н У Е М  
П Е Р В О М А Й С К И Й  П Р А З Д Н И К !

☆  ☆  ☆

Трудовые будни одной бригады
Шумно в литейном цехе. Переби

вая друг друга, дробно стучат пнев
матические трамбовки. Напряженно 
гудят мостовые краны, пронося огне
дышащие ковши. Тяжело вздыхает 
воздуходувка. В этом шуме трудно 
расслышать даже стоящего рядом_. 
Но формовщики Николай Дроздецкий 
и Илья Радашкевич без единого сло
ва хорошо понимают друг друга. 
Пока Илья покрывает стержень це
ментом, Николай быстро подготавли
вает формовочную смесь. Вдвоем они 
осторожно устанавливают в форму 
только что изготовленный стержень. 
Малейшее смещение ведет к  браку.

Формовщики торопятся. Надо 
успеть еще подготовить инструмент 
и оснастку для смены. Через сорок 
минут она будет здесь.

Все хорошо слажено в бригаде 
опытного литейщика завода «Сиб- 
электромотор» Михаила Ижбол- 
дина. Включившись в соревнова" 
ние за право именоваться бригадой 
коммунистического труда, формов
щики по-новому организовали свою 
работу. Около стены они соорудили 
стеллажи, на которых теперь хранят
ся модели. Члены бригады внимаг 
тельно следят за их состоянием. 
Ведь от этого зависит качество фор
мовки. Для инструмента тоже отве
дено особое место. Очередная смена, 
приступая к  работе, не теряет время 
на подготовку оснастки, площадки 
и инструмента. Все это делает пред
шествующая смена.

Иногда в пересменах друзья 
устраивают короткие совещания.

Они рассказывают друг другу о но
винках, которые им удалось приме
нить в своей работе, демонсрируют 
новые приемы. Как-то Юрий Бори
сенко придумал очень простое. при
способление, облегчающее выем мо
дели из формы. В тот же день он 
передал его другой смене и показал, 
как им действовать.

Подробно и глубоко анализируется 
каждый случай брака.

Однажды утром, придя на работу, 
Ижболдин, как обычно, принялся 
осматривать еще теплые корпуса, 
отлитые в формах. Несколько из 
них оказались бракованными. Брига
дир забил тревогу- Через несколько 
минут на участке собралось все ру
ководство цеха.

—  Кипит металл, ^  сказал ста
рый опытный мастер Сабуров, —  
надо выяснить —  почему?

Причину нашли формовщики 
бригады Ижболдина. Оказывается, 
поступивший новый песок имел 
плохую газопроницаемость. Измени
ли плотность набивки форм, и брак 
прекратился.

Нередко члены бригады Ижболди
на принимают участие в выяснении 
причин брака, произошедшего у 
формовгаиков другого участка.

Строго следят они за соблюдением 
технологии. Ни одно нарушение 
бригадир не оставляет безнаказан
ным. С каждым месяцем растет про
изводительность труда формовщиков^.

Обнаружилось, что стержневой 
участок не успевает обслужи
вать их. Посоветовавшись с масте

ром Сабуровым, Борисенко и Ижбол
дин предложили новую техноло
гию изготовления стержней. Брига
да эту операцию взялась выполнять 
сама. Вместо сухих стержней они 
стали изготовлять сырые, но для 
крепости внутрь вставляли сталь
ную трубку. Это позволило изба
виться от сушки, на которую ухо
дило по 15 часов.

Еще полгода назад бригада в сут
ки изготовляла не более 18— 20 
форм, теперь в среднем —  30. Зна
чительно уменьшился брак.

—  Без глубоких знаний нельзя 
строить коммунизм, —  заявили мо
лодые формовщики. Они решили в 
семилетке все получить среднее 
образование.

Свой семилетний план бригада 
обязалась закончить через три с по
ловиной года. Для этого наметили 
ряд конкретных мер. Друзья поста
новили каждому повысить свою тех
ническую грамотность, то есть на
учиться бегло читать чертежи, 
освоить технологию формовки так, 
чтобы во всех тонкостях производ
ства разбираться не хуже, чем тех
ники. Бригада обязалась повышать 
не только свое мастерство, но и по
могать менее опытным формовщи
кам.

Все интересней становятся будни 
бригады, все крепче становится 
дружба. Плечо к  плечу идут они к 
заветной пели, смело встречая и 
преодолевая трудности.

Г. ТАРНАРУЦКИЙ.

Цех работает в счет мая
Быстро движется тонкая лента 

жести. Гудят машины. Глухо ухает 
штамп. Четко работают агрегаты. 
Вот из-под машины в конце цеха 
выходит готовая консервная банка, 
через минуту —  вторая, третья... На 
глазах растут новые стопки банок.

По ровному ритму цеха чувствует
ся, что каждый рабочий хорошо вы
полняет свои обязанности, трудится 
с огоньком. Да иначе и быть не мо
жет —  жестянщики борются за зва
ние цеха коммунистического труда.

С тех пор, как они, по предложе
нию работницы тов, Холодовой, на
чали борьбу за это почетное звание, 
соревнование в цехе развернулось с 
новой силой. Каждый старается ра
ботать лучше, дать больше продук
ции.

Раскрой жести —  не простое де
ло. Ошибся даже на полмиллиметра 
—  сразу 18 корпусов банок идут в 
брак. Об этом всегда хорошо помнит 
Николай Бародич. Вот^уже четыре 
месяца он ведет раскрой без брака .̂ 
Но Николай —  не только хороший 
раскройщик. Одновременно с рас
кроем он следит за работой автома
тического пресса. И этот агрегат ра
ботает бесперебойно.

Так трудится большинство моло
дых рабочих.

Не обходится в цехе и,без трудно
стей. В середине января из авто

клавного отделения стали поступать 
тревожные сигналы: консервные 
банки пропускают воздух. Кривая 
брака поднялась до 1 процента. Это 
встревожило цех. Долго не мог
ли найти причину брака. Проверили 
пресс, угловой штамп, пастонакла- 
дочную и закаточную машины, но 
ничего не обнаружили. Оказывается, 

подводили химикаты, полученные 
комбинатом для пайки банок. Они не 
давали крепкой спайки. И.звестная 
технология изготовления паяльного 
порошка не подходила. Нужно было 
приготовить новый рецепт. Начались 
поиски. Пришлось прочесть до де
сятка специальных книг, провести 
не один опыт, прежде чем ликви
дировали брак.

Цех отличается на заводе не толь
ко высокой производительностью 
труда. Работница тов. Шестерова, 
закатчик Габайдулин и другие учат
ся в вечерней школе, большинство 
посещает политкружки. Каждый ра
ботник цеха решил овладеть двумя 
профессиями. Уже сейчас многие 
могут обслуживать 2 —  3 машины.

Первые три месяца семилетки же
стянщики потрудились на славу. За 
это время цех выпустил более 600

тысяч банок ПРИ задании 450 тысяч. 
Весь коллектив активно включился 
в поход за экономию и бережливость. 
Каждый килограмм жести и грамм 
химикатов находится здесь на стро
гом учете. За квартал сэкономлено 
689 килограммов жести, 14 кило
граммов припая, 7 килограммов 
флокса, более 220 килограммов во
доаммиачной пасты, 140 килограм
мов бензина.

Сейчас александровские жестян
щики несут предмайскую вахту. 
Каждый член коллектива вносит 
свою долю в общий успех цеха. Вот 
Александра Балуева. Она занята 
проверкой качества банок. Двилсения 
у нее равномерные, точные. Опытная 
работница ежесменно выполняет по 
2— 2,5 нормы. Рядом с Балуевой 
трудится старейшая работница цеха 
А. Т. Мельникова. В цехе ее назы
вают мастером на все руки. Она хо
рошо освоила паяльную, пастонакла- 
дочную и закаточную машины. Ее 
езкедиевный показатель —  200 про
центов.

20 апреля цех выполнил апрель
ское задание, теперь выпускает про
дукцию в счет мая. Так работает, 
жестяно-баночный цех Александров
ского рыбоконсервного комбината.

Т. КУРИЛОВИЧ.
(Наш соб. иорр.).
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Бригада В. Е. Блюмингатейна ремонтно-механического цеха том. 
ского завода «Сибэлектромотор» ведет работы по механизации 
6-го цеха.

Встав на предмайскую вахту, члены бригады решили досрочно 
закончить прокладку подкрановых путей, на 70 процентов устано
вить сушильные печи и перебазировать два обмоточных конвейера.

Все работы членами бригады вьшолняются с высоким качеством и 
опережением графика.

На снимке: члены бригады (слева направо)—Л. Попов, А. Акимов, 
Г. Медведев а В, Е. Блюминштейн монтируют подкрановые пути.

Фото к. Юргина.

ВЫПОЛНИЛИ предмайские 
обязательства

Борясь за достойную встречу меж
дународного праздника трудящихся 
1 Мая, передовые рыболовецкие 
артели и колхозы Каргасокского рай
она досрочно выполняют свои обя
зательства. Рыбаки и рыбачки рыбо- 
артели «Рыбак» апрельское задание 
вылова рыбы выполнили на 240

процентов. 31 центнер рыбы сверх 
предмайского обязательства сдали 
рыбаки артели «Северная звезда». 
Рыбаки артели имени Куйбышева 
выполнили апрельский план на 130 
процентов, а колхоз имени Суворова 
—  на 280 процентов.

П. МИНЕНОК.

Заверш ена четырехмесячная программа
Коллектив завода «Томкабель», 

соревнуясь в честь первомайского 
праздника, досрочно, 22 апреля, за
вершил четырехмесячную программу. 
Лучшие результаты имеют воло
чильный и кабельный цехи, выпол
нившие план четырех месяцев еще 
раньше.

На заводе 24 бригады борются за 
звание коллективов коммунистиче
ского труда. На днях Томский гор
ком ВЛКСМ присвоил это. почетное.

звание бригаде Валентины Леоно
вой. Это вторая бригада на заводе, 
удостоенная почетного звания. 19 
передовых рабочих борются за зва
ние ударников коммунистического 
труда.

Коллектив кабельного цеха вы
пустил первую партию кабеля но
вой марки <= ПРГР для дуговой 
сварки.

Р- W W W W . - .............................................................

Дорожить каждым весенним днем!
☆  ☆

НАЧАЛИСЬ ПОЛЕВЫЕ 
РАБОТЫ

Машины выехали 
в поле

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).
Механизаторы комплексной бригады 
тов. Новикова колхоза имени XXI 
партсъезла вывели свои машины на 
поля. Сейчас полеводы ведут на
блюдение за почвой, еще и еще раз 
проверяют готовность техники, что
бы при первой возможности начать 
весновспашку.

Дорожат рабочим временем корот
ких весенних дней и хлеборобы 
сельхозартелей имени Калинина, 
«Новый путь». В этих колхозах 
техника также выведена на поля.

В. КОРНЕЕВА.

Подкормлено 
80 гектаров озимых

БАКЧАР. (По телефону). Колхоз 
имени Калинина первым в районе 
приступил к  весенне-полевым рабо
там. Здесь проведена подкормка ози

мых минеральными удобрениями на 
80 гектарах.

В колхозе «Сибиряк» механиза
торы и полеводы заканчивают под
готовку к  весеннему севу. Семена 
протравлены, на поля вывезено бо
лее 1.000 тонн навоза. Эта работа 
продолжается и сейчас. Разработаны 
конкретные производственные зада
ния и рабочие планы на период се
ва. Весенние полевые работы наме
чено закончить за 1 0 -^1 1  рабочих 
дней,

Подкармливают 
озимую рожь

ПОДГОРНОЕ. (По телефону). 23
апреля члены второй полеводческой 
бригады колхоза имени Жданова на
чали подкормку озимой ржи золой. 
За один день двое колхозников под
кормили 10 гектаров посевов.

На другой день к  этим работам 
приступила и первая полеводческая 
бригада этого ко.вхоза.

А. СМЫШЛЯЕВ.
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Взаимопроверка помогла
В конторе колхоза, имени XIX 

партсъезда шло заседание правления 
артели. На повестке дня —  готов
ность колхоза к  севу. Картина вы
рисовывалась неважная, и потому, 
обсуждая мероприятия по заверше
нию подготовки к весне, члены 
правления засиделись допоздна.

—  Может, еще что мы упустили? 
—  устало проговорил тов. Казанцев, 
председатель колхоза, когда уже все 
мелочи были продуманы.

—  Интересно, а как дела у на
ших соседей —  в колхозе «Трудо
вик»? —  спросил кто-то.

II тогда у многих возникла мысль: 
надо побывать у соседей, при
г л а с и  их и к  себе. Ведь чужими 
глазами видней —  где ладно, где 
плохо. Польза от такой взаимопро
верки будет тем более, что обе ар
тели соревнуются.

Здесь же, на заседании правления, 
создали комиссию по проверке. В 
нее вошли секретарь партийной ор
ганизации т. Зыков, агроном т. Де
ментьева. бригадиры тт. Митясов и 
Баннов, тр.акторист т. Софроненко и 
несколько рядовых' колхозников.

Через два дня комиссия по взаи
мопроверке приехала в колхоз «Тру
довик»,

Председатель артели «Трудовик» 
тов. Подопроеветов встретил при
бывших приветливо.
. Пожалуйста, проверяйте. Но

говорю заранее, что колхоз наш к  
весеннему севу почти готов. . Оста
лись только некоторые мелочи.

—  Тем лучше, —  ответили при
бывшие, —  поучимся у вас опыту.

Осмотр начался с техники. Но 
даже беглое знакомство членов ко
миссии взаимопроверки с положени
ем дел в колхозе говорило не в поль
зу колхозников артели «Трудовик». 
«Мелочи», которые тов. Подопросве- 
тов считал несущественными, оказа
лись серьезными недоделками.

У небольшого помещения поход
ной мастерской стояли сеялки, плу
ги, в самой мастерской —  трактор в 
■разобранном виде.. При осмотре ока
залось, что из пяти плугов, которые 
числились отремонтированными, по 
существу готовы лишь два, осталь
ным необходим дополнительный ре
монт. ; '  ' '

Тракторист т, Софроненко поинте
ресовался сеялками.

>— Все готовы, твердо заявили 
хозяева.

Но т. Софроненко пожелал в этом 
убедиться лично и не зря: у «гото
вых», сеялок не было сцепок и семя
проводов. Заинтересовал членов ко
миссии и разобранный трактор. В 
чем дело? Оказалось, что трактор 
недавно пришел из Туганской РТС, 
но работать на нем нельзя. Работни
ки РТС отнеслись недобросовестно к

ремонту и подготовили машину пло
хо.

Члены когассйп выяснили также, 
что в артели «Трудовик» не хватает 
семян зерновых. Не оказалось в 
колхозе и культиваторов., У членов 
комиссии складывалось неблагоири^ 
ятное мнение о своих соседях, за
тянувших подготовку к  весне. Не 
было в артели рабочего плана по
севной, не определены участки под 
возделывание кукурузы.

Поздно вечером, когда закончился 
осмотр хозяйства и гости уехали, 
члены правления артели «Трудо
вик» собрались в конторе правления. 
Обсудили итоги проверки, наметили 
мероприятия для устранения всех 
недостатков. Здесь же решили otj 
править свою делегацию со взаимной 
проверкой в колхоз имени XIX парт
съезда.

Прошла педеля. И колхозники 
обоих хозяйств убедились, что та
кая взаимная проверка готовности 
колхозов к  севу принесла положи- 
те.дьные результаты. Положение с 
подготовкой к  севу в обеих сельхоз
артелях резко изменилось к  лучше
му. В колхозе «Трудовик» машины 
все приведены в готовность, полно
стью завезены семена, завершается 
ремонт тракторных вагончиков. Пос
ледние приготовления к  севу идут и 
в колхозе имени XIX партсъезда.

> И.ЗАБ АРИ Н,
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23 апреля состоялся пленум Куй
бышевского райкома партии, кото
рый обсудил доклад первого секре
таря райкома КПСС тов. Криво
шеева «о состоянии и мерах улуч
шения массово-политической работы 
среди трудящихся района».

Докладчик и выступавшие в пре
ниях отмечали, что районная пар
тийная организация, выполняя ре
шения XXI съезда КПСС, добилась 
некоторого улучшения идеологиче
ской работы. В центре внимание 
партийных организаций были вопро
сы воспитания людей в духе ком
мунистического отношения к  труду, 
непримиримости к  нарушителям го
сударственной дисциплины, забота об 
охране и умножении с*циалистиче- 
ской собственности. 115 бригад, 
смен, десятки отдельных рабочих 
района борются за получение звания 
коллектива, ударника коммунисти
ческого труда.

Сотни агитаторов, пропаганди
стов, лекторов и докладчиков ведут 
сейчас большую разъяснительную 
работу по материалам XXI съезда 
партии на производственных участ
ках и по месту жительства трудя
щихся. Заметно усилилась связь 
пропаганды и агитации с жизнью, с 
практическими задачами трудящих
ся по досрочному выполнению пла
нов семилетки. Политическая работа 
среди населения стала более злобо
дневной и конкретной. Лучше дру
гих она проводится в парторганиза
циях завода резиновой обуви, арте
ли «Технохим». хлебокомбината, 
ТЭМИИТа.

Участники пленума указывали 
также, что вскрытые Центральным 
Комитетом партии недостатки в мас
сово-политической работе в Сталин
ской области имеют место и в пар
тийных организациях Куйбышевско
го района.

Еще мало проявляется заботы о 
действенности и оперативности по
литической агитации, не преодолен 
до конца отрыв агитации от задач

С пленума Куйбышевского 
райкома КПСС

коммунистического строительства, 
ряд партийных организаций фор
мально решает вопросы подбора и 
обучения агитаторов.

В артелях имени XV III парткон
ференции, «Рекорд», облпроекте, 
облплане, в школе № 6, водоканал- 
тресте, горзеленхозе и некоторых 
других организациях среди агитато
ров нет ни одного коммуниста.

Отсутствие контроля и постоян
ной деловой помощи в работе агит
коллективов приводит к  т?)му. что 
многие из них бездействуют. Совер
шенно не работают, например, агит

коллективы пассажирской авто
транспортной конторы, горпищетор- 
га, трамвайного треста, горсанэпид- 
станции, водоканалтреста и других 
организаций. С октября 1958 года с 
агитаторами горпищеторга ни разу 
не проводилось семинаров. Такое же 
положение в агитколлективах го
родской конторы связи, областной 
конторы Госбанка, кондитерской 
фабрики «Красная, звезда».

Больше двух^лет для коллектива 
фабрики культтоваров не читалось 
лекций, докладов. Имеющийся там 
красный уголок запущен, массовых 
мероприятий никаких не проводит
ся, стенная газета не выпускается.

На пленуме указывалось, что 
многие руководители предприятий и 
учреждений не принимают непо
средственного участия в агитацион
но-массовой работе. Очень редко 
выступают с докладами, беседами 
главный врач онкологического дис
пансера тов. Миловидов, директор 
ГЭС-1 тов. Гулявский и директор 
завода резиновой обуви тов. Быст
рицкий, некоторые члены райкома 
партии, депутаты районного Совета.

Во многих партийных организа
циях района все еще не уделяется 
достаточного внимания наглядной

агитации, работе редколлегий стен
ных газет, плохо, беспланово рабо
тают красные уголки, клубы и биб
лиотеки.

Тт. Новицкий, Мусящикова, 
Фердман и другие говорили о том, 
что некоторые партийные органи
зации плохо заботятся о действенно
сти проводимых массовых мероприя
тий, не используют такие интерес
ные формы работы, как встречи с 
передовиками производства, ветера
нами труда, вечера вопросов и от
ветов.

Совершенно неудовлетворительно 
ведется агитационная работа по ме
сту жительства трудящихся. По 
данным райкома КПСС, 1.900 аги
таторов должно работать по месту 
жительства трудящихся. Но это 
только на бумаге, а на деле и одна 
десятая из них не делает того, что 
требуется в эти дни от агитаторов.

На пленуме не приводилось ни 
одного положительного примера 
Организации бесед, политинформа
ций в ночных сменах. А ведь в 
районе больше 10 предприятий, где 
имеются ночные смены, и ни в од
ной из них до сих по'Р массово-по
литическая работа по-настоящему 
не организована.

Наличие крупных недостатков в 
постановке массово-политической 
работы среди трудящихся района 
объясняется тем, что вопросы вос
питания. пропаганды и агитации 
еще не стали главными в деятель
ности партийных организаций.

Райком КПСС и его отдел пропа
ганды и агитации мирились с фак
тами запущенности агитационной 
работы а ряде организаций.

Пленум райкома КПСС принял 
постановление, в котором определе
ны мероприятия по улучшению мас
сово-политической работы среди 
трудящихся района.

В работе пленума принял участие 
первый секретарь ГК КПСС тов. 
Червяков. Е. КОРНЕВА.

Рационализаторы-

W '

г -

НОВЫЕ ЗАДАЧИ-НОВЫЕ ТРЕБОВАНИЯ
Состоялось собрание партийного 

актива Вокзального района. С докла
дом «О постановлении ЦК КПСС «О 
состоянии и мерах улучшения мас
сово-политической работы среди 
трудящихся Сталинской области» и 
задачах районной партийной орга
низации» выступил первый секре
тарь райкома КПСС тов. Садаков. В 
прениях коммунисты обобщили на
копленный в партийных организа
циях опыт массово-политической 
работы, вскрыли имеющиеся недо
статки и внесли предложения по их 
устранению.

Все выступавшие отмечали, что, 
выполняя решения XXI съезда 
КПСС, партийные организации Вок
зального района несколько улучши
ли массово-политическую работу с 
трудящимися. В результате план 
по выпуску валовой продукции 
предприятиями района за первый 
квартал выполнен на 106,7 процен
та. В районе работает 147 бригад, 
борющихся за право называться 
коллективами коммунистического 
труда. С каждым днем растет число 
рабочих, вступивших в соревнование 
за звание ударника коммунистиче
ского труда.

Пример умелой постановки мас
сово-политической работы показы
вает партийная организация завода 
«Томкабель». Завод успешно выпол
няет производственную программу, 
идет в первых рядах соревиующих-

С собрания партийного 
актива Вокзального 

района
ся за досрочное выполнение заданий 
семилетки. В основе производствен
ных успехов предприятия лежит 
большая массово-политическая рабо
та партийной организации с рабо
чими и служащими завода.

Много внимания массово-полити
ческой работе уделяют партийные 
организации спичечной фабрики, 
мелькомбината, 6-й дистанции пути 
и ряда других предприятий и уч
реждений района. Однако за отдель
ными успехами нельзя не видеть и 
недостатки. На кирпичном заводе 
№ 3, в строительных организациях 
треста № 97 значительная часть 
мастеров. инженерно-технических 
работников, руководителей пред
приятий совершенно устранилась 
от воспитательной работы. Слабо ве
дется борьба с пьянством, другими 
пережитками капитализма в созна
нии людей, проявлениями буржуаз
ной идеологии. В ночных сменах 
агитаторы, секретари партийных 
организаций, руководители пред
приятий, как правило, не бывают.

Как отмечала в выступлении за
меститель- начальника цеха завода 
«Томкабель» тов. Козловская, од
ним из главных недостатков массо
во-политической работы является

то, что она не охватывает всех лю
дей. Тов. Козловская внесла предло
жение, чтобы райком КПСС постоян
но обобщал опыт массово-политиче
ской работы в районе и делал его 
достоянием всех парторганизаций. 
Она критиковала работников совнар
хоза, которые редко выступают с 
лекциями на предприятиях.

Председатель районного отделения 
общества по 'распространению поли
тических и научных знаний тов,. 
Щварцман говорил о том, что груп
пы общества должны использовать и 
такие формы пропаганды знаний, 
как народные университеты, фото
выставки, конференции. Следует 
дривлечь в лекционной пропаганде 
новых людей, обладающих богатыми 
знаниями и опытом чтения лекций.

Секретарь парторганизации
МЛО-135 тов. Рогозенко и замести
тель начальника УНР-768 тов. 
Дипский посвятили свои выступле
ния состоянию массово-политиче
ской работы в строительных органи
зациях. Они критиковали райком 
партии за то, что строителям до 
сих пор удаляется мало внимания.

На собрании также выступили 
тт. Чиганов. Разживин, Семенов, 
Иванников. Глызин и Симачев.

В работе собрания партийного ак
тива принял участие секретарь об
кома КПСС- тов. Лукьяненок.

А. КУЗИН,

i f i l i l
(
к-Ж, ..Ai «ж»—

Илью Григорьевича Бутачипа и Василия Ивановича Ерохина 
на участке домостроения Асиновского лесоперевалочного и де- 
ревообрабатываговдего комбината ценят н уважают за добро
совестный труд и смекалку.*

Бутачин и Ерохнн работают вместе немногим больше года. 
Когда их поставили на механическую сборку дверных полотен 
на вайме, вначале они столкнулись с трудностями. Они замети
ли, что затрудняет работу то, что мотор расположен под вай- 
мой. Посоветовались с электриками и мастерами и перенесли 
его на бок наймы. Стало удобнее для работы и, главное, увели
чилось силовое во.здействне мотора. Но расположенные сбоку 
рычаги продольного и поперечного сжатия были не под руками 
и часто в сочленениях рвались. Совместно со слесарями устра
нили и эту неполадку.

Много хлопот приносил двойной соединенный втулкой чер
вячный вал поперечного сжатия. Немножко побольше нагруз
ка — ̂ и втулка не выдерживала. Решили поставить сквозной 
червячный вал. Надежды оправдались. Сквозной червячный 
вал безотказно выдерживает любые нагрузки.

Много было и других усовершенствований. И как результат 
— на этой вайме стали собирать узкие и широкие полотна; 
повысилась и выработка. Не по 40, как раньше, а по 130 и да
же по 150 дверных полотен стали собирать Ерохин и Бутачин 
за смену. Намного улучшилось и качество сборки.

На снимке: И. Г. Бутачин (слева) и В. И. Ерохин за сборкой 
дверных полотен на вайме.

Фото к. Юргииа.

На лесозаготовках

Равнение—на передовые 
коллективы

Производственное совещание расоматривает 
важные вопросы

Второй год работает постоянно 
действующее производственное сове
щание на заводе резиновой обуви. 
В его составе 93 человек^ —  пред
ставители цехов и отделов завода. 
Проведено 6 заседаний, на которых 
детально обсуждались различные 
вопросы производственной жизни 
предприятия: о снижении потерь от 
брака, о состоянии охраны труда и 
техники безопасности и другие.

Недавно на производственное со
вещание был вынесен важный воп
рос о подготовке к  переходу завода 
на семичасовой рабочий день.

Два цеха уже переведены с воН; 
ца прошлого года на семичасовой

Лесозаготовители области не 
выполнили плана первого кварта
ла, недодали государству боль
шое количество леса. В связи с 
этим комбинату «Томлес» и лес
промхозам на апрель установлены 
повышенные задания. За месяц к 
местам сплава надо вывезти 611 
тысяч кубометров, что позволит 
погасить большую часть задол
женности. образовавшейся в на
чале года.

По состоянию на 20 апреля это 
задание выполнено комбинатом 
«Томлес» на 64,3 процента, в том 
числе по леспромхозам:

1. Томский 94,0
2. Колпашевский 88,0
3. Чаинский 78.7
4. Парабельский 73,5
5. Зырянский 68,3
6 . Асиновский 67,5
7. Тимирязевский 67,1
8 . Уткинский 66,9
9. Каргасокский 66,7

10. Пышкино-Троицкий 66,1
11. Парбигский 65,8
12. Ново-Тегульдетский 65,3
13. Ергайский 64,7
14. Линевский 64,6
15. Берегаевский 60,3
16. Лайский 60,0
17. Бакчарский 59,6
18. Молчановский 58,8
19. Нюрольский 52,0
20. Нибегинскнй 51,2
2 1 . Аргат-Ю льский 50,4
22. Белоярский 37.0

В ряде леспромхозов учли осо
бенности апреля, умело использо
вали преимущества вывозки леса 
по зимним лесовозным дорогам, 
сумели перестроить работу в со
ответствии с весенними условия
ми. Так поступили руководители 
Томского леспромхоза. Здесь су
мели продлить действие зимних 
автомобильных дорог, создали за
пас древесины у трасс, улучшили 
работу автомобильного транспор
та.

Ритмично, изо дня в день пере
выполняя суточный график, рабо
тает Колпашевский леспромхоз. 
Труженики этого предприятия го
товятся достойно встретить 
1 Мая. Коллектив предприятия 
досрочно выполнил четырехмесяч
ный план, работает в счет майской 
программы,

Хорошо работают в апреле 
коллективы Чаннского, Парабель-

ского и некоторых других лес
промхозов.

Но многие леспромхозы по- 
прежне'иу работают низкими тем
пами, увеличивают долг, образо
вавшийся Б первом квартале.

За 20 дней апреля всего лишь 
наполовину выполнил задание Ар- 
гат-Юльский леспромхоз (дирек
тор тов. Созонов), хотя предприя
тие имеет все условия к тому, 
чтобы не только выполнять, но и 
перевыполнять задание. Несмотря 
на неоднократные указания, ру
ководители предприятия тт, Со
зонов и Меркушев не позаботи
лись о своевременном переводе 
тракторов на работу в две смены, 
ничего не сделали, чтобы прод
лить срок действия зимних лесо
возных дорог.

Плохо работают в апреле также 
Нибегинскнй, Нюрольский, Бело
ярский и некоторые другие лес
промхозы.

Наступила трудная пора для 
лесозаготовителей. Многие лес
промхозы должны заниматься ge 
только лесозаготовками, но и 
сплавом леса. Надо поставить де
ло так. чтобы организованно на
чать сплав и в то же время нара
щивать темпы лесозаготовок, что. 
бы ликвидировать отставание.

Сейчас успех дела будет зави
сеть от того, насколько леспром
хозы быстро и оперативно прове. 
дут перебазировку в летние лесо. 
секи и начнут вывозку древесины 
по летним дорогам. Надо быстрее 
очистить их от снега, отремонти- 
ровать, предохранить от размыва 
талыми водами. В местах летних 
работ следует заранее позабо
титься о подвозке леса к трассам 
лесовозных дорог. Вместе с лесо
хозяйственными органами руково
дители леспромхозов должны по
добрать наиболее подходящие ле
сосеки для летних работ.

Работники лесной промышлен
ности области не должны забы
вать и о второй своей задаче. На
до быстро и организованно прове. 
сти первичный сплав леса. На 
скатку древесины в воду и прогон 
ее молем необходимо поставить 
достаточное количество рабочих 
и техники. Первичный сплав леса 
— дело сезонное. Его нужно про
вести в самые сжатые сроки, что
бы на берегах молевых рек не 
оставить ни одного кубометра ле, 
са.

рабочий день. В ближайшее время 
еще в одном крупном цехе завода—  
цехе вулканизации— будет введен , 
семичасовой рабочий день. Намечено 
осуществить перевод всех цехов' и 
отделов завода и заводоуправления 
на сокращенный рабочий день в 
третьем квартале этого года.

В решении совещания намечены 
конкретные сроки мероприятий. В 
частности, предложено закончить 
всю подготовку к  переходу на семи
часовой рабочий день до 15 июля. 
Руководству цеха резиновой обуви 
предложено провести смотр внут
ренних резервов производства.

В. НОВОСЕЛОВ.

Научная студенчесная конференция 
медицинского института

Для общественного питания
Работники столовой Парбигского 

райпотребсоюза организовали тор
говлю полуфабрикатами в продо
вольственных магазинах районного 
центра. Разнообразнее стало меню в 
столовой, вкуснее блюда. Работники 
общественного питания решили по
садить два гектара овощей и за 
счет отходов из столовой откормить

20 свиней. Это позволит снизить се
бестоимость блюд на пять процентов.

Сейчас в столовую из теплицы 
поступает зеленый лук, в теплице 
растут огурцы и редис.

В. ПАВЛОВ, 
плановик Парбигского 

райпотребсоюза.

В Томском медицинском институ
те состоялась XIX научная студен
ческая конференция, которая под
вела итоги научной работы студен
тов за 1958 и первые месяцы теку
щего, года.

Состоялось четыре пленарных 
заседания. Работали секции: хирур
гическая. терапевтическая, сани
тарно-гигиеническая, теоретическая, 
химико-фармацевтическая. На пле
нарных и секционных заседаниях 
было заслушано более 100 докладов.

Ряд докладов студентов имеет 
большое теоретическое и практиче
ское значение. Среди них —  два 
доклада студента IV  курса лечебно
го факультета Л. И. Корочкина «Ци
тологические основы наследствен
ности» и «Некоторые закономерно
сти развития вегетативных нейро
нов в онтогенезе у человека», до
клад студента VI курса лечебного 
факультета Н. И. Тимакина «На
следственность и ионизирующая 
радиация», доклад студента V кур
са санитарно-гигиенического фа
культета А. И. Зельмана «Некото
рые итоги изучения свойств сыво
роточных антимикробных начал», 
доклад группы студентов IV  курса

Выполнение
обязательств-
под постоянный

контроль
■ ♦

А. МОНГОЛИИ, 
секретарь Бакяарского 

райкома КПСС.
♦

Решения XXI съезда КПСС нашли 
горячую поддержку у  колхозни
ков, механизаторов и всех трудящих
ся Бажчарского района. В колхозах с 
учетом местных условий составлены 
и утверждены на собраниях семилет
ние цланы развития каждого хозяй
ства. Определен небывалый рост 
производства продуктов животновод
ства, зерна, картофеля^ кормовых 
культур. Колхозни'Я района под ру
ководством первичных партийных 
организаций выявили неиспользован
ные возможности и резервы и приня
ли повышенные социалистические 
обязательства на текущий год.

Так, предусмотрено произвести 
мяса всех видов в убойном весе 
1.070 тонн, ИЛ-. в 2,2 раза больше, 

чем было произведено в 1958 году. 
На 38 процентов увеличится ва
ловое производство, молока, а надой 
на фуражную корову в среднем по 
району достигнет 1.900 килограм
мов. увеличится почти на 200 кило
граммов по сравнению с 1958 
годом. На 73 процента возрастет 
валовое производство яиц, в полтора 
раза —  шерсти.

Высокие обязательства приняты 
колхозниками и мехаиизаторами по 
увеличеним производства зерна,

картофеля и других кормовых куль
тур. Урожаи зерновых намечено по
лучить по 14 центнеров с каждого^ 
гектара против 11,7 центнера, полу-' 
чвнных в 1958 году в среднем по 
району.

Рост сельскохозяйственного про
изводства позволит в значительных 
размерах увеличить продажу госу
дарству продуктов земледелия и ж и 
вотноводства. Колхозы района нынче 
продадут государству мяса в 2,3 ра
за, яиц в 1,7 раза, щерсти в 1,4 ра
за больше, чем в минувшем году. 
Продажа молока возрастет на 48 
процентов.

Успехи не приходят самотеком, 
они добываются в упорном труде, за
воевываются кропотливой организа- 

|Торской и разъяснительной работой 
в массах. Райком КПСС и райиспол
ком постоянно держат под контролем 
выполнение взятых обязательств. 
Так, на заседании бюро райкома пар
тии по этому вопросу слушали сек
ретаря парторганизации сельхозар
тели «Сибиряк» тов. Поджиганова, 
председателя правления этого колхо
за тов. Безрученко, председателя 
сельсовета тов. Королева. На бюро 
был также приглашен колхозный ак
тив. На заседании райисполкома от
читывались о выполнении приня
тых обязательств руководители кол
хоза «Прогресс».

Повысилась роль партийных орга
низаций и сельских Советов. Они 
глубже стали вникать а хозяйствен
ные дела.-оперативно, конкретно ру
ководить социалистическим соревно
ванием, добиваться его гласности в 
действениости. Это относится к  парт
организациям колхозов «Россия», 
имени Калинина и другим.

Недавно Бакчарский сельсовет об
судил вопрос о ходе выполнения 
обязательств колхозом имени Ленива, 
депутаты Малиновского и Яринского 
сельсоветов горячо обсуждали подго
товку к весевпему севу,

Шире стала практиковаться вза
имопроверка между соревнующимися 
хозяйствами. К этому привлекаются 
специалисты сельского хозяйства, 
передовики производства. Так, в не
давно проведенном рейде по проверке 
готовности к  весеннему севу участ- 
BQBaHjj бригадир тракторно-полевод
ческой бригады колхоза «Северное 
сияние» тов. Коновалов, председа
тель колхоза «Сибиряк» тов. Безру
ченко. В колхоз «Прогресс» выез
жала рейдовая бригада, в составе 
которой были зоотехник колхоза 
имени Ленина тов. Колпакова, пред
седатель колхоза «Северное сияние» 
тов. Иволгин. Результаты проверки 
обсуждались на местах, вскрывались 
недостатки и пути их устранения.

Итоги соревнования колхозов регу
лярно подводятся. Передовым хо
зяйствам по развитию животновод
ства вручается переходящее красное 
знамя райкома КПСС и райисполко
ма, а на фермах— переходящие вым
пелы. Итоги работ;.; по периодам 
сообщаются через стенную печать, 
местное радиовещание, районную 
газету.

Основной источник выполнения 
обязательств по производству мяса 
мы видим в развитии свиноводства, 
в частности в организации разовых 
опоросов, и на это обратили особое 
внимание. Если в 1958 году в кол
хозах района за год было получено 
около 500 разовых опоросов, то сей
час у нас отобрано 1.060 разовых 
свиноматок. Половина из них уз:е 
покрыта В конце апреля, в мае и 
июне ожидаются массовые опоросы. 
План продажи мяса государству в 
нервом квартале выполнен за 
счет свинины. В это дело внесло 
свою лепту и население района. За 
ато время заготовлено и продано го
сударству мяса всех видов на 34 
процента больше, чем за соответст
вующий период минувшего года. Рай- 
оя выполнил квартальный план про
дажи мяса на 107 цроцентов.

I Достигнут некоторый рост по 
сравнению с первым кварталом 
прошлого года в производстве моло
ка, а надой на корову увеличился 
на 34 килограмма. В колхозе имени 
Калинина за три месяца прирост на
доя молока по сравнению с jooTBeT- 
ствующим периодом прошлого 
года составил 137 килограммов, в 
колхозе имени Чкалова —  127, в 
колхозе «Севернее сияние» —  108 
килограммов. 14 доярок надоили за 
первый квартал свыше 560 кило
граммов молока от коровы, а доярка 
колхоза «Северное сияние» Валенти
на Глактиояова —  по 797 килограм
мов.

Колхозы района государству про
дали молока на 400 центнеров боль
ше, чем в первом квартале прошлого 
года. Однако в результате большого 
расхода молока на внутрихозяйствен
ные нужды квартальный план по 
продаже молока государству не вы
полнен.

Особое внимание обращено на уве
личение птицеферм, повышение их 
продуктивности, увеличение произ
водства птичьего мяса. По обяза
тельствам, принятым на нынешний 
год, в районе должно быть произве
дено не менее 35 тонн куриного мя
са, причем 30 тонн из них будет 
продано государству. Вместе с тем, 
поголовье птицы увеличится почти 
вдвое. Где лее резервы, и возмолсио- 
сти? Прелс.де всего, мы получим из 
инкубатора 65 тысяч цыплят. Инку
баторно-птицеводческая станция (за
ведующая тов. Казанцева) на месяц 
раньше прошлогоднего заложила 
первую партию яин па инкубацию. 
Сейчас уже колхозы приняли около 
10 тысяч цыплят, а всего в зпреле 
будет получено около 30 тысяч, тог
да как в прошлом году в этот пери
од не было выведено ни одного цын- 
ленка.

Большую помощь в вып-пиинании 
птицы окажут школьники и моло

дежь района. Они обязались своими 
силами вырастить не менее 25 тысяч 
цыплят. Слова подтверлсдаются дела
ми. Комсомольцы и учащиеся вклю
чились в сбор яиц.

Юноши и девушки собрали 112 ты
сяч яиц, или на 86 процентов боль
ше, чем в первом квартале прошлого 
года. В том, что район выполнил 
квартальный пл.ан по заготовке яиц 
на 312 процентов, есть также их за
слуга. Ребята из Полынянской семи- 
летпей школы (директор тов. Щерба- 
ков) первыми получили из инкубато
ра 1.100 цыплят и заботливо за ни
ми ухаживают. .

В марте мы закупили в колхозах 
Чаинского района и завезли для 
школ семьдесят кроликоматок, и 
сейчас школьники ухаживают за ни
ми. Поставлена задача —  к  концу 
1959 года в большинстве средних и 
семилетних школ иметь свои птице
водческие и кролиководческие фер
мы.

Коммунисты и комсомольцы, кол
хозники и механизаторы района ясно 
представляют, что весна первого го
да семилетки является решающим 
периодом в выполпепин всех обяза
тельств по уволиченпю производства 
сельскохозяйственной продукции, по
этому в колхозах сейчас впныателыю 
всё просматривается и готовится для 
успешного проведения полевых ра
бот. Завершается подработка семян, 
ведется их воздушно-топловой обо
грев, заготавливаются и вывозятся 
местные удобрения, завезено окол^о 
500 тонн минеральных удобрений. 
При РТС более 20 человек закончили 
курсы трактористов. Сейчас в колхо- 
,зах производится набор на курсы 
комбайнеров, которые на д:шх открп- 
|птея. П колхозах «Прогресс», имени 
Жшиова и некоторых других гото
вят мрхаин.шторов без отрыва от 
произволстиа.

Особое внимание обращается на 
подготовку к возделыванию ку ку р у 

зы. В тринадцати колхозах созданы 
механизированные звенья по выра
щиванию этой ценной кормовой 
культуры, во главе многих из них 
стали коммунисты: тт. Рахимов (кол
хоз «Родина»), Сантылов (колхоз 
«Заря»), Величко (колхоз имени 
Жданова), Бардавид (колхоз «Про
гресс»). «Королева полей» займет 
площадь в 800 гектаров. Со звенье
выми проведен двухдневный семи
нар. Но мы ясно понимаем, что од
ного семинара далеко не достаточно, 
поэтому райком КПСС принял реше
ние по методу знатного кукурузовода 
Кировоградской области тов. Гитало- 
ва организовать в районе школу пе
редового опыта. С помощью инясене- 
ров РТС и специалистов районной 
инспекции по сельскому хозяйству, 
а также при участии лучших меха
низаторов будут проведены 3—  
5-дневпые теоретические и практи
ческие занятия кукурузоводов рай
она: первое —  перед началом сева, 
второе —  перед междурядной обра
боткой, третье —  до уборки и сило
сования кукурузы.

Коллектив тракторпой бригады 
колхоза «Сибиряк» проявил замеча
тельную ипиниативу, признав всех 
механизаторов области объявить по
ход за высокую культуру земледе
лия. Сейчас во всех колхозах прохо
дит оянгнлешюе обсуждение обраще
ния сйбиряковцев, в борьбу за высо
кую культуру земледелия включа
ются десятки механизаторов района. 
Все эти и другие меры дадут возмож
ность колхозам и району в целом 
провести весенние полевые работы 
в 12— 15 рабочих дней, вырастить 
богатый урожай па колхозных по
лях, в достатке обеспечить кормами 
пГппестренное животноводство и ус* 
пешно выполнить обязательства по 
увеличению производства сельско
хозяйственной продукций, принятые 
тружениками района.

лечебного факультета' «Операции в 
аппаратом искусственного кровооб
ращения», доклад студента V курса 
лечебного факультета В. В. Пекар
ского «О технике и методике управ
ляемого дыхания в грудной хирур
гии», охарактеризованный участни
ками конференции как научное изы
скание в сочетании с конструктор
ской мыслью. Авторы этих работ и 
ряда других награждены грамотами 
обкома ВДКеМ, горкома ВЛКСМ, обл- 
совпрофа. t

На конференции были выставле
ны лучшие студенческие работы, 
альбомы и фотографии о работе 
кружков НСО, медицинская аппара
тура, сконструированная руками 
студентов.

В конференции приняло участие 
более 1.000 студентов различных 
факультетов медицинского институ
та и университета, а также гости из 
Омского, Кемеровского и Новосибир
ского медицинских институтов, 

Ю.ФИЛИМОНОВ.

М.ВСЛЧИИ1С с б о р а  
хае т а л л о л о х а а

Коллектив Томских центральных 
ремонтно-механических мастерских е 
20 апреля объявил месячник по сбо
ру металлолома. Обком профсоюза 
работников лесной, деревообрабаты
вающей и бумажной промышленно
сти одобрил эту инициативу и обя
зал рабочие и местные комитеты 
предприятий последовать примеру 
коллектива ЦРММ, раэвернпь со
ревнование за выполнение и перевы
полнение планов сдачи металлоло
ма.

За первые три дня месячника 
коллектив ЦРММ сдал 17 тонн ме
таллолома. До 20 мая он решил со
брать 75 тонн.

Соревнование 
по благоустройству

Исполком Колпашевского городско
го Совета разработал условия сорев
нования по благоустройству города. 
Итоги соревнования решено подво
дить один раз в квартал. Лучшим 
коллективам будут вручаться крас
ные переходящие флажки. Победите
лям соревнования установлено 3 де
нежных премии.

Десятки уличных комитетов уже 
включились в соревнование. Они 
привлекли жителей к очистке тро
туаров, проездов, заботятся о завозе 
строительных материалов для по- 
строй:си новых штакетных оград, 
мостов и т. д.

С. НЫТМАНОВ.

УСПЕХИ ОХОТНИКА
Не первый год в Ореховской тай

ге Зырянского района занимается 
пушным промыслом Этвольд Розен- 
буш. Навыки, смекалка позволяют 
охотнику возвращаться домой с хо
рошей добычей. За первый квартал 
тов. Розенбущ в Березовское сельпо 
сдал пушнины па сумму 1.987 руб
лей, выполнив задание более чем на 
200 процентов,

I  'О i
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ИДЕМ В КОММУНИСТИЧЕСКОЕ ЗАВТРА будущих рабочих
«Великий почин» так озагла

вил В. И. Ленин свою работу о пер
вых коммунистических субботниках. 
В них Ильич увидел в зародыше но
вое, коммунистическое отношение 
людей к  труду. Он оценил субботни
ки, как фактическое начало комму
низма. Искры, брошенные участни
ками первых субботников, разгоре
лись ныне в могучее пламя всена
родного социалистического соревно
вания. Новое отношение советских 
людей к  труду особенно ярко отра
зилось в движении бригад и удар
ников коммунистического труда.

Прошло пять месяцев, как 14 ме
ханизаторов нашего завода начали 
бороться за звание бригады комму
нистического труда. Много интерес
ного произошло за это время в жиз
ни, в труде каждого из нас. Окрепла 
наша трудовая дружба. У всех у  нас 
одно стремление —  жить и работать 
по-коммунистически.

Мы дали слово всегда перевыпол
нять свои задания и своей ближай
шей целью поставили закончить 
досрочно ремонт всего рыболовецко
го флота завода. С этой задачей мы 
справились успешно. К  10 апреля 
все суда были готовы к  выходу в 
рейс. В бригаде нет сейчас челове
ка, не выполняющего задания.

сдаем на склад. Экономия средств 
растет с каждым днем.

Однажды к  нашей бригаде обра-i 
тились рыбаки артели имени Киро
ва с просьбой помочь ИИ смонтиро
вать электростанцию. Мы быстро 
взялись за дело, и скоро в домах 
рыбаков вспыхнули лампочки 
Ильича. С таким же единодушием 
взялись мы за строительство новой 
кузницы. Сейчас кузница располо
жена далеко от механической ма-' 
стерской, и, чтобы сделать какую- 
нибудь деталь, летом приходится 
перебираться через речку Полой. 
Сколько времени уходит напрасно! 
Вот и решили заготовить лес, вывез
ти его в свободное время и своими 
силами построить новую кузницу 
рядом с основным цехом.

Все члену нашей бригады повы
шают спою квалификацию. Настой
чивую учебу, совершенствование 
своего мастерства мы считаем дол
гом каждого советского человека пе
ред обществом. Я поступил учиться 
на заочное отделение Московского 
судомеханического техникума. Дру
гие овладевают техническими зна
ниями в организованной недавно 
технической школе. Член бригады 
тов. Макаров преподает автодело, 
токарь Савпнчин руководит заня
тиями по изучению токарных стан
ков. Изучаем также слесарное дело, 
электросварку. Электрик Барсагаев

Каждый из нас обязался внести в : рассказывает об электроприборах.
фонд первого года семилетки одно 
рационализаторское предлолгение. 
За счет внедрения рационализатор
ских пред.тржений бригада решила 
сэкономить не менее 100 тысяч 
рублей. В фонд семилетки уже вне
сено 10 рационализаторских пред
ложений, и каждое из них без 
задержки внедрено в производство.

Токарь тов. Савипчпи усовершен
ствовал оправу к  фрезерному стан
ку. Это позволило намного сократить 
простои станка. Шофер тов. Иель- 
маев построил простой конструкции 
лебедку для механизированной по
грузки леса на автомашины. На 
этой работе сейчас высвободились 
трое рабочих. Сам я сконструировал 
дерн-кран для механизированной 
разгрузки рыбы на центральном ры- 
бопункте.

Интересное предложение внес 
тов. Барсагаев. Опилки от пилорамы 
раньше убирались вручную, свали
вались на улицу, оставались под 
снегом и становились малоценным 
топливом Д.ТЯ копчения рыбы. Тов. 
Барсагаев установил под рамой воз
душный насос, и теперь опилки ме
ханически сбрасываются в закрытые 
ящики.

Все мы бережем металл. Стружки 
из-под станков и другие отходы со
бираем в специальные ящики и

Недавно он освоил перемотку элек
тромоторов непосредственно в цехо. 
До этого их отправляли на ремонт 
в Томск и нередко ждали заказа 
чуть ли не целый год.

Все охотно посещают свою шко
лу, некоторые уже научились во
дить автомашины, работают на 
токарных станках.

С творческим огоньком трудятся 
мои товарищи. Желание быстрее 
осуществить решения исторического 
XXI съезда КПСС, приблизить ком
мунистическое завтра —  вот что 
ведет их вперед, помогает добивать
ся успехов. Радостно, что мы своим 
трудом вместе со всем народом 
строим прекрасное будущее —  ком
мунизм, воплощаем в жизнь за
ветную мечту человечества. И когда 
читаешь в газетах, что все новым и 
новым коллективам присваивается 
звание коллективов коммунистиче
ского труда, то думаешь о том, что 
крепнут ростки коммунизма, то но
вое отношение людей к  труду, ко- ' 
торое в зародыше увидел Ленин в 
первых коммунистических субботни
ках.

А. КОЛОТОВКИН,
механик Парабельского рыбозавода.

На снимке: мастер производственного обучения Томского 
технического училища № 1 В. А. Андрианов (в центре) ин
структирует учащихся Валерия Корниенко (слева) и Анатолия 
Юрина (справа) перед сборкой заточного станка.

По внешнему виду этот 
двухэтажный корпус ничем не 
отличается от окружающих его 
зданий. Лишь небольшая 
скромная вывеска над входом: 
«Техническое училище № 1 
г. Томска» говорит выпускни
кам средних школ, что они мо
гут здесь приобрести специаль
ность и получить навыки рабо
ты на современных металлоре- 
Н{ущих станках.

Еще недавно все производст
венное обучение учащихся в 
училище состояло в изготовле
нии слесарно-монтажного и за
жимного инструмента или в 
выполнении несложных заказов 
предпрняти1Г По-новому орга
низовано оно сейчас, после при
нятия Верховным Советом 
СССР Закона «Об укреплении 
свя:зн школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы 
народного образования в 
СССР».

Учащиеся технического учи
лища № 1 одними из первых в

СЕЛАМ И КОЛХОЗАМ-ГЕНЕРАЛЬНЫЙ
ПЛАН ЗАСТРОЙКИ

В наше время предъявляются 
серьезные требования к  строящимся 
посе.ткам, к  обновлению старых на
селенных цунктов. И для этого, 
прежде всего, необходимо иметь 
каждому населенному пункту гене
ральный план застройки и перепла
нировки населенных пунктов. Ни
чего этого пока нет в нашем Зы
рянском районе. Новые здания со
оружаются беспланово, без учета 
будущего сел и деревень.

Вот, например, село Чердаты. В 
этом красивом селе, расположенном 
на берегу рек Чердаты и Курьи, 
много хороших зданий, но располо
жены они беспорядочно. Правда, 
обший ансамбль общественных зда
ний выглядит неплохо. Дои куль
ту р ы ^®  самом центре села, на пло

щади. Вокруг него разместились ных участках между 
контора правления колхоза, почта, 
школа, детский сад, библиотеку, 
здание сельского Совета, столовая, 
магазин. И совершенно нелепо вы
глядит у Дома культуры гараж, 
возле библиотеки —  склад, а рядом 
со столовой —  конный двор. Такое 
расположение хозяйственных пост
роек не только портит общий ан
самбль, по и нарушает санитарные 
и противопожарные правила. Не
сомненно, что гаоалс, склад, конный 

двор необходимо перевести за чер
ту жилого района.

Не лучше картина и в самом рай
онном центре. Строительство идет 
стихийно. Большие, красивые зда
ния иногда строятся на окраине се
ла или в болоте, куда нельзя ни 
подъехать, ни подойти. На огород-

Советской и 
Сталинской улицами закладывается 
кирпичное здание средней школы. 
На болоте построены большие жи
лые дома стройучастка и конторы 
Заготзерно.

А как выглядит центральная ули
ца райцентра —  Советская? Неда
леко от здания райисполкома в два 
ряда прилепились старые, неболь
шие домишки. Рядом со зданием 
райкома КПСС уживается конный 
двор почты. Новые здания соору
жаются беспланово.

Необходимо вплотную взяться за 
составление генеральных планов за
стройки сел и колхозов с учетом их 
будущего.

 ̂ А. ДЕРЯГИНСКИЙ,

Дома из пластмассы
Больше тысячи лет основными 

строительными материалами были 
кирпич и цемент. К этим материа
лам все настолько привыкли, что не 
замечали их недостатков: они очень 
т;;желы, хорошо пронускают холод.

Теперь ученые и архитекторы 
работают над использованием пласт
масс в качестве основного строи
тельного материала. Дом, построен
ный из пластмассы, гюжет быть в 
2 5 — 30 раз легче кирпичного.

Отделочная пластмасса изгоняет 
из строительства шту1:атурку и по
краску степ, не требует частого ре
монта. Пластмассы не поддаются ни 
гниению, ни коррозии. Они являются 
прекрасными электроизоляторами и, 
наконец, обладают высокой проч
ностью. Некоторые вспененные 
пластмассы (пенопласт) в 50— 100 
раз легче воды, хорошо задер;кивают 
звук и тепло.

Стеклопластики —  хороший кро
вельный материал, устойчивый про
тив увлажнения (сравните с желе
зом), долговечен и не деформируется 
под воздействием солнечных лучей. 
Прочность отдельных стеклопласти
ков приближается к  прочности леги
рованной стали. Из них можно вы
полнять и различные нзсущив коя- 
струкции^ ограждения балконов! по

ручни, подоконники, оконные рамы 
и двери. Сантехническое оборудова
ние может быть также полностью 
изготовлено из пластиков, начиная 
от стен и кончая ваннами, унитаза
ми и даже водопроводным краном.

Из полихлорвипиловых вепщетв 
дела;отся липолеумы, плинтуса, 
плитки для полов и облицовки степ, 
поручни, водопроводные и вентиля
ционные устройства.

Широкое использование всех этих 
материалов ре:жо повысит ипду- 
стриальпость строительства (строп- 
тельная площадка превратится окон
чательно в моптаашую). Уменьшится 
трудоемкость работ и, следовательно, 
снизится стоилюсть возведения зда
ний, намного сократятся сроки работ.

Улге освоено производство цеко- 
торых из этих материалов.

На Киевском комбинате строитель
ной индустрии выпускаются плитки 
для полов на цолпхлорвиипловой 
основе. На ленинградских заводах 
освоено производство слоистых пла
стиков из листов бумаги, обработан
ных смолами с последуюпщм прес
сованием (так называемая «формай- 
ка»). Слоистые пластики могут быть 
семой различной расцветки и обла
дают высокими механическими свой
ствами. «Формайкой» облицовывапт

стены помевюний, перегородки, 
дверные полотна, подоконники, ме
бель. Она очень просто монтируется, 
гигиенична в эксплуатации, разно
образна по виду, стойка против кис
лот, щелочей и масел. Ее можно пи
лить, сверлить, рубить (она не рас
слаивается, при' температуре до 
+  130 градусов ие деформируется).

Эти сказочные по своим строи
тельным качествам материалы могут 
быть изготовлены пз отходов древе
сины, опилок, шелухи семечек, бу
маги и синтетических смол. Смолы— 
напболео дефицитпый продукт, по 
если учесть, что в готовых изделях 
их всего от 6 до 20 процентов, вы
годность этих материалов очевидна. 
11сходным продуктом смол являются 
природные и попутные газы, которые 
часто выбрасываются, как отходы. В 
Советском Союзе нашли применение 
дешевые фурфуровые смолы, кото
рые в сочегапш! со етруяасамн и 
опилками дают прекрасный материал 
для пол’ в II мебели. Известным зод
чим, .теоретиком в области архитек
туры II ученым А. К. Буровым был 
создан у нас новый легкий высоко
прочный материал СВАМ (стеклово- 
локнистые анизатронные материа
лы).

,С 1957 года начались пои(жи коя-

нашей области перешли нп 
выпуск сложной продукции. 
Было решено освоить изготов
ление двусторонних заточных 
станков модели 332-Б, в кото
рых испытывают большую по
требность предприятия метал
лообрабатывающей промыш
ленности, ремонтные мастер
ские РТС, совхозов и колхозов.

Много сил и творческой 
энергии приложила при освое
нии новой продукции группа 
слесарей мастеров тт. Андриа
нова и ■убыкина. Все токарные 
работы выполняла группа тока
рен мастера тов. Рыкова.

Тойарищескую помощь ока- 
.зали училищу учащиеся груп
пы формовщпков-литейщиков 
горнопромышленного ' ' ' учили
ща, которые в короткий срок 
освоили сложное литье для за
точного станка.

И вот, наконец, поиски и на
пряженный труд коллектива 
увенчались успехом. Испыта
ния первой партии станков по
казали их хорошие эксплуата
ционные качества. К концу года 
будет выпущено еще 10 таких 
станков.

В настоящее время училище 
готовится к освоению рейсму
сового станка, который широко 
применяется на предприятиях 
деревообрабатывающей про
мышленности.

Коллектив училища решил 
оборудовать мастерскую, в ко
торой будут ремонтироваться 
электромоторы.

Н. ПАДУСЕНКО, 
начальник отдела областного 
управления трудовых резервов.

Нужны районные 
агрохимические лаборатории

Почвы на огромной территория 
Томской области весьма разнообраз
ны. В южных районах распростране
ны наиболее плодородные почвы —  
черноземы, черноземно-луговые, се
рые лесные. В северных районах 
преобладают более бедные почвы —  
дерново-подзолистые, подзолистые и 
реже —  серые лесные.

Для реще1ния практических вопро
сов, связанных с освоением севообо
ротов, обработкой почв, применением 
удобрений, нужно хорошо знать со
став и свойства почв данного колхо
за. При этом надо помнить, что 
свойства почв все время меняются 
не только в зависимости от погод
ных условий, но и от характера и 
способа возделывания той или иной 
культуры, от особенностей самой 
культуры, от предшественников в 
севообороте, от внесенных удобрений 
и т. д. Поэтому необходимо органи
зовать регулярное изучение процес
сов, протекающих в почве, иначе 
говоря, организовать изучение 
«жизни» почвы.

Для оказания помощи колхозам в 
решении многих важных вопросов 
борьбы за повышение плодородия 
почв и урожайности сельскохозяйст
венных культур требуется создать 
в отдельных районах агрохимиче
ские лаборатории.

В нашей стране имеется свыше

тысячи районных агрохимических 
лабораторий. В отдельных республи
ках (например, в Латвийской ССР, 
Армянской ССР) агрохимические ла
боратории организованы во всех рай
онах.

В нашей области до сих пор нет 
ни одной районной агрохимической 
лаборатории, хотя нужда в них 
крайне велика.

Проводить работу в агрохимлабо
раториях могут агрономы или спе
циалисты почвоведы-агрохимики, ко
торых готовит Томский университет.

В пе'рвую очередь целесообразно 
организовать агрохимические лабо
ратории в Кожевниковском и в Зы
рянском районах, где преобладают 
серые лесные почвы и отчасти чер
ноземные; затем —  Б Бакчарском 
районе (в средней подзоне с пре
обладанием дерново-подзолистых 
почв и светло-серых лесных) и в 
Парабельском районе ^  в северной 
подзоне с подзолистыми почвами.

Районным агрохимическим лабора
ториям должна принадлежать веду
щая роль в разработке систем 
удобрений, обработки почв в опре
деленных конкретных условиях 
каждого хозяйства данного района. 
Первоочередной задачей агрохимиче
ской лаборатории явится определе
ние выхода всех источников удобре
ний в каждом колхозе и  бригаде.

Товарищесние суды борются с нарушениями 
трудовой дисциплины

XXI съезд Коммунистической 
партии Советского Союза указал, 
что осуществление грандиозной про
граммы коммунистического строи
тельства требует дальнейшего улуч
шения всей работы по воспитанию 
трудящихся. В связи с этим возра
стает роль общественных 01рганиза- 
ций, в частности, товарищеских
СУД01В.

В настоящее время такие суды 
активно действуют на многих про
мышленных предприятиях и  в стро
ительных организациях г. Томска. 
Так, на заводе резиновой обуви в 
течение ряда лет избираются обше- 
занодской и цеховые товарищеские 
суды. В их-состав' входят передови
ки прои.зводства, инженерно-техни
ческие работники .и служащие.•

В соответствии с положением о 
товарищеских судах администрация 
передает на их рассмотрение мате
риалы о прогулах, опозданиях, на
рушениях правил по технике без
опасности.

Каждый из поступающих материа
лов тщательно проверяется членами 
суда. Нарушителя трудовой дисцип
лины, дедо которого должно разби
раться, до заседания знакомят с ре
зультатами проверки. К  подготовке 
заседания привлекается обществен
ность цеха, в котором работает на
рушитель. Дело слушается, ка к  пра
вило, в цехе. Рабочие завода при
нимают активное участие в заседа
ниях товарищеского суда, резко 
критикуют своего товарища по ра* 
боте, допустившего то или иное на
рушение. На заседаниях суда при
сутствуют представители админи-

РЯДОВОЙ ПОРТНЯГИН- 
ХОРОШИЙ в о и н

Рядовой Владимир Портнягин, 
бывший прицепщик колхоза «Пер
вое мая» Томского района, является 
примером добросовестного отношения 
к  военной службе. Он настойчиво 
изучает военное дело, чтобы стать 
надежным защитником своей люби
мой Родины. За достигнутые успе.хи

струкций зданий из пластмассы. 
Возглавляет эту работу 6-я мастер
ская «Моспроекта» под руководством 
Б. М. Иофана в содружестве с ин
ститутом пластмасс. На промышлен
ной выставке в 1958 году был вы
ставлен в натуральную величину 
фрагмент жилого дома из пластмасс. 
А в самое бли;кайшее время будет 
построена опытная секция. Только 
па Украине за семилетие среднегодо
вая экономия древесины в строи
тельстве и производстве в результа
те использования пластмасс соста" 
вит 5 миллионов куцилесжих метров 
и металла 32 тысячи тонн.

Химики Томского политс.хпичебко- 
го института и университета в со- 
друлсестве с инженерно-строитель
ным институтом и какой-нибудь 
проектной организацией могли бы 
разработать интересные способы 
производства и использования но
вых строительных материалов в си
бирских условиях.

В Томске соверщепно недостаточно 
выпускается железобетона, отделоч
ных материалов и далее кирпича, по
этому производство пластмассовых 
материалов могло бы сыграть особо 
важную роль.

А. АНИСИМОВ, 
архитектор.

в боевой и по.литической подготовке 
рядовой т. Портнягин имеет ряд 
благодарностей от командования.

П. ЧЕМАШКО, 
командир части.

И. БЕРЛИМ, 
заместитель ирмэндира по 

политчасти.

Навести санитарный  
п о р я д о к  в Т о м с к е

В гор. Томске необходимо значи- 
те,чьно улучшить санитарное состоя
ние улиц и усадеб.

Усадьбы на Новгородской улице, 
60, улице Шевченко, 31, 33, и ДРУ 
гие были загрязнены и неблагоуст- 
роепы. По инициативе санитарного 
актива там наведен порядок, дворы 
очищены, озеленены.

Но есть ещо немало дворов и тер
риторий предприятий, где не со
блюдают элементарных санитарных 
требований. Весенняя очистка в го
роде проводится плохо. Немало еще 
усадеб, на которых лежат нетрону
тыми горы почерневшего снега и 
нечистот. К таким относятся усадь
бы по Коммунистическому проспек
ту, 9, улице Яковлева, 39, улице 
Гоголя, 14, и многие другие.

Территории столовой iNi 24, хле
бозавода М  1 находятся в антиса
нитарном состоянии, а руководители 
этих предприятий смирились с та
ким положением.

Долг всех томичек —  бо
роться за чистоту и благоустройство 
города.

А. СЛОБОДСКАЯ, 
врач горсанинспекции.

страции, партийной, профсоюзной п 
комсомольской организаций.

Особое внимание товарищеский 
суд обращает на нарушение трудо
вой дисциплины, явившееся резуль
татом употребления спиртных напит
ков. Рабочий -Тареев однажды явил
ся на работу в нетрезвом виде. Ма
териал о нем был передан в това
рищеский суд. Выступившие на за
седании рабочие и служащие цеха 
резко осудили Тареева, заявив, что 
своим поведением он позорит кол
лектив цеха. Тареев обещал чест
ным трудом искупить вину перед 
товарищами. Также сурово осудили 
рабочие и Романову, Хайно-вскую, 
которые совершили прогулы.

Однако в некоторых организациях 
недооценивается роль товарищеских 
судов. К нарушителям трудовой 
дисциплины применяются в основ
ном меры административного воз
действия. Так, в стройуправлении 
ГРЭС-2 при большом количестве 
нарушений трудовой дисциплины в 
товарищеском суде за год рассмот
рено только два дела.

Н. ШОТ,
заведующий юридической кон

сультацией облсовпрофа.

определение их пригодности для вне-* 
сения в почву, правильная органи
зация накопления и использования 
удобрений. Потребуется проводить 
исследования по содержанию в поч
ве доступных растениям питате.дь- 
ных веществ, кислотности почв, со-' 
ставлять картограммы агрохимиче-! 
ских свойств почв.

На основе этих исследований ла
боратория должна устанавливать 
дозы и формы применения мине
ральных и органических удобрений, 
их правильное размещение в сево
обороте, очередность внесения на 
поля в зависимости от содержания в 
почве подвижных питательных ве
ществ и т. д.

Агрохимическая лаборатория обя
зана содействовать подготовке кад
ров колхозных химизаторов.

В поле ее зрения должны нахо
диться и такие вопросы, как разра
ботка и применение средств борьбы 
с сорняками и вредителями сельско
го хозяйства. Агрохимическая лабо
ратория также призвана помочь и 
колхозным животноводам в улучше
нии лугов и пастбищ, в проведении 
анализа кормов и продуктов живот
новодства.

Одной из важнейших задач лабо
ратории является определение эконо
мического эффекта от внедрения в 
практику различных агрохимических 
•мероприятий.

Т. СЛАВНИНА, 
доцент Томокого университета.

Короткие
сигналы

в  ночное время трудно пройти по 
улице имени Л. Толстого в г. Том
ске. Здесь нет электрического осве
щения. Жители много раз обраща
лись в горкомхоз, но их просьбы об 
освещении улицы остаются без вни
мания. А. СОБОЛЕВА.

V
Трамваи и автобусы, курсирую

щие по улицам Томска, плохо очи
щаются от весенней грязи. Входя в 
автобус или трамвай, пассажиры 
загрязняют одежду, испытывают 
болыпие неудобства. Работникам ав
тобусного и трамвайного парков 
следует обращать больше внимания 
на санитарное состояние автобусов 
и вагонов. А. ТРЕТЬЯКОВ.

**«
В Томском универмаге организо

ван раскрой материала для пошива 
дамского п.татья, но не создано ус- 
лоняй для работы закройщицы и для 
заказчиков. Когда снимается мерка, 
заказчикам некуда повесить верх
нюю одежду, некуда присесть в; 
ожидании своей очереди.

А, МИРОЛЮБОВ.

Ф о т о о  б в ж я в и и е

Г

...

ш

Это не вид на каналы Венеции и не знаменитая миргородская 
лужа, описанная Н. В. Гоголем, На фотографии запечатлен участок 
Мельничной улицы г. Томска. Часть улицы завалена строительными 
материалами, принадлежащими мелькомбинату. Кроме того, жители 
усадьбы № 75, убрав со двора снег бульдозером, оставили его на 
улице, где он тает и превращает улицу в озеро. Канав для стока 
воды здесь нет.

Работников Вокзального райжилкомхоза и районного отделения 
милиции не волнует вопрос о том, как же должны ходить жители 
Мельничной улицы — вброд или нм следует обзавестись лодками.

Фото в. Сыропято'ва.

ПО СЛЕДАМ Н АШ И Х ВЫСТУПЛЕНИИ  

„САМОУСПОКОЕННОСТЬ"
Под таким заголовком в № 55 

газеты «Красное Знамя» была опу
бликована статья о плохой подго
товке к весенне-полевым работам 
колхозов Каргасокского района.

Как нам сообщил тов. Никано
ров, начальник Каргасокской рай
онной инспекции по сельскому хо
зяйству, факты подтвердились.

Вопрос о подготезке колхозов 
района к севу обсуждался на оче
редном заседании исполкома, при
няты меры по завершению этих 
работ. Тракторный парк отремон
тирован полностью, завершается 
подготовка мелкого сельхозинвен- 
тара, доведены до кондиции семе
на.

„ С К У Ч Н О ,  Н Е У Ю Т Н О "

Под таким заголовком в № 16 
газеты «Красное Знамя» была 
опубликована заметка тов. Мара- 
сова, который сообщил нам, что в 
колхозе «Пролетарская крепость» 
Пышкино-Тронцкого района плохо 
организован досуг животноводов, 
в красном уголке при ферме не
уютно.

Как сообщил нам секретарь 
Пышкино-Троицкого РК КПСС 
тов. Галков, факты, изложенные 
в заметке, подтвердились. Сейчас 
для работников животноводства 
построен «дом животноводов». 
Работники фермы после трудового 
дня смогут, в нем хорошо отдох-
Hyibii
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Пленум ЦК Коммунистической 
партии Чехословакии

ПРАГА, 24 апреля. (ТАСС). 
Как сообщают газеты, вчера за
кончил свою работу пленум ЦК 
Коммунистической партии Чехо
словакии, обсудивший вопросы 
укрепления связи школы с жиз
нью, а также вопросы дальнейше
го развития воспитания и просве
щения ь стране.

Выступивший на пленуме с до
кладом член Политбюро и сек
ретарь ЦК КПЧ Иржи Гендрих

подчеркнул, что задача заверше
ния строительства социализма за
кономерно вызывает необходи
мость реорганизации системы 
просвещения, его тесной связи с 
жи.зныо, дальнейшего развития 
просвещения в коммунистическом 
духе. В свя.зи с этим в постанов
лении, принятом пленумом, наме
чается новая воспитательная и об
разовательная система и ее даль
нейшее развитие.

На сессии Всекитайского 
собрания народных 

представителей
ПЕКИН, 

Сегодня на
23 апреля. (ТАСС), 
утреннем заседании 

сессии Всекитайского собрания 
народных представителей высту
пающие в прениях депутаты пол
ностью одобрили доклад премьер^ 
Государственного совета Чжоу 
Энь-лая о работе правительства 
КНР, проект народнохозяйствен-, 
ного плана и проект государствен-. 
ного бюджета на текущий год. В 
своих выступлениях депутаты 
рассказывали о больших успехах, 
достигнутых китайским народом в 
прошлом году, и о перспективах 
экономического и культурного 
строительства различных районов 
республики в тек.ущем году.

Яркую картину замечательных 
успехов трудящихся провинции 
Шэньси нарисовал в своем высту
плении председатель народного 
комитета провинции депутат Чжао 
Шоу-шань. Валовой объем произ
водства промышленности и сель
ского хозяйства Шэньси, сказал 
он, увеличился за 1958 год на 66 
процентов. Особенно быстрыми 
темпами развивалось промышлен
ное производство, которое вырос
ло за год на 90,5 процента. Если 
прежде в Шэньси не было ни од
ного металлургического предприя
тия, то в прошлом году в провин
ции было выплавлено 150 тысяч 
тонн чугуна и начата выплавка 

■ стали.
Труженики сельского хозяйства 

Шэньси, отметил далее Чжао- 
Шоу-шань, собрали в прошлом го
ду небывалый в исторци провин
ции урожай зерновых и техниче
ских культур. Раньше в Шэньси 
ежегодно ввозилось 100— 200 
миллионов цзиней зерна, а в про
шлом году провинция не только 
удовлетворила свои потребности, 
но и получила излишек хлеба.-

Касаясь развития культуры и 
просвещения, председатель “народ
ного комитета Шэньси отметил.

что в прошлом году в провинции 
было открыто 13 вузов, новые 
техникумы, почти все дети школь
ного возраста охвачены учебой в 
начальных и средних школах.

О строительстве крупнейшей в 
Китае гидроэлектростанции в 
Саньмынься рассказал на сессии 
главный инженер строительства 
депутат Ван Ху-чжэнь. Он заве
рил сессию, что многотысячный 
коллектив строителей Саньмынься 
успешно выполнит возложенную 
на него почетную задачу и обес
печит досрочное окончание строи
тельства гидроузла в сентябре бу
дущего года, к 1 1 -й годовщине 
образования КИР.

На дневном заседании выступил 
заместитель председателя по
стоянного комитета ВСНП, пред
седатель народного комитета 
Синьц.зян — Уйгурского автоном
ного района Сайфуддин Азизов. 
Он подчеркнул, что все народно
сти Синьцзяна крайне возмущены 
реакционным мятежом в Тибете и 
распространением за границей так 
называемого -«заявления далай- 
ламы». Все национальные мень
шинства Китая, сказал он, счита
ют, что, только сплотившись в 
великой семье народов КНР и 
только под руководством партии 
они смогут избавиться от нищеты 
и отсталости, добиться быстрого 
прогресса во всех областях жизни.

Подавлению реакционного мяте
жа посвятил свое выступление 
председатель китайского буддий
ского общества, заместитель пред
седателя народного комитета про
винции Цинхай Шпроб Джалцо.

— Как искренний буддист, лю
бящий родину, любящий Тибет, я, 
— заявляет Широб Дншлцо, —от 
всей души горячо поддерживаю и 
буду решительно проводить в 
Жизнь' велйкйе й мудрые меро
приятия Государственного совета, 
направленные на нормализацию 
обстановки в Тибете,

Сообщение агентства Синьхуа 
о ликвидации мятежа 
в районе Лока (Тибет)

ПЕКИН, 23 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент 
агентства Синьхуа из Лхасы, 
войска, Тибетского военного окру
га Народно-освободительной армии 
Китая, которым приказано разгро
мить тибетскую клику, изменив
шую родине и совершившую тяг
чайшие преступления, вслед за 
окончательной ликвидацией мяте
жа в районе Лхасы одержали ре
шающую победу в районе Лока. 
За десять дней операций войска 
Народно-освободительной армии 
(НОА) совершили поход в тыся
чу щи (1 ли равен 0,57 км. — 
Ред.) и одним ударом уничтожили 
гнездо мятежных бандитов.

Были разгромлены все мятеж
ные войска в этих местах. Было 
убито, ранено и взято в плен поч
ти две тысячи мятежников.

Теперь весь район Лока и все 
важные пограничные пункты к се
веру от Гималайских гор находят
ся под контролем войск НОА. 
Мятежные бандиты в результате 
тяжелых ударов рассеяны. Из 
числа оставшихся после разгрома 
мятежников очень многие, насиль
но вовлеченные в мятеж, покинули 
мятежные отряды и сдали оружие 
войскам НОА. В настоящее время 
только небольшому числу из 
остатков мятежников удалось 
скрыться в глухих горных рай
онах. Войска НОА при активной 
поддержке местного тибетского 
населения преследуют, окружают 
и уничтожают разрозненные мя
тежные банды.

Ведя военные операции по очи
стке районов от мятежников, ча
сти Народно-освободительной ар
мии создали органы военного 
контроля во всех местах района 
Лока, распустили местные органы 
реакционной политической власти, 
длительное время расправлявшие
ся с местными жителями, и ока
зали материальную помощь мест
ным жителям, пострадавшим от 
мятежных бандитов, Местные жи
тели-тибетцы в районе Лока пол
ностью поддерживают части На

родно-освободительной армии в 
окончательной ликвидации мяте
жа.

При ликвидации мятежа, указы
вает агентство Синьхуа, части На
родно-освободительной армии при
держиваются строгой дисциплины, 
серьезно и последовательно прово
дят в жизнь национальную и ре
лигиозную . политику партии. Во 
время своего похода бойцы н 
командиры НОА помогают народ
ным массам в весеннем севе, в 
лечении раненых и больных мест
ных жителей. Широкие массы па
триотически настроенного духо
венства и грансданского иаселепия 
в районе Лока, в свою очередь, 
различными конкретными делами 
оказывают активную поддержку 
частям НОА в ликвидации мяте
жа.

Район Лока находится к юго-во
стоку от Лхасы, южнее реки 
Цангпо и севернее Гималайских 
гор и граничит с Индией и Бута
ном. Здесь, говорится в сообще
нии агентства Синьхуа. в течение 
длительного времени мятежные 
элементы во главе с Энчуцаном 
Купучаси, Чамацаноми Сандуца- 
ном по указке бывшего местного 
тибетского правительства и реак
ционной верхушки Тибета, в сго
воре с империализмом и иностран
ной реакцией занимались антиго
сударственной мятежной деятель
ностью. Они получали ввезенное 
из-за границы оружие и другую 
помощь с иностранных самолетов 
неизвестной национальности, ра.з- 
рушали коммуникации,- грабили 
имущество населения, насиловали 
женщин, поджигали дома, убивали 
людей и совершали другие пре
ступления, нанося вред народу. 
Мятежная банда во главе с Энчу
цаном Купучаси являлась также 
одной из главных сил, поднявших 
мятеж в Лхасе. В настоящее вре
мя, эта мятежная банда разгромле
на войсками Народно-освободи
тельной армии. Это имеет важное 
значение для ускорения ликвида
ции мятежа во всем Тибете.

Коммюнике о военных действиях 
в Алжире

КАИР, 23 апреля. (ТАСС). 
Верховное командование Алжир
ской национа.1тьно-освободитель.
ной армии опубликовало здесь 
коммюнике о военных действиях в 
Алжире с 14 по 16 апреля.

В коммюнике, сообщается, что 
за этот период; - потери франвдг.З-

ских войск составили 149 убитыми 
и 62 ранеными. 'Уничтожено 7 во
енных автомашин противника. 
Алжирские партизанские отряды 
во многих местах перерезали ли
нии коммуникаций и энергоснаб- 

.жения.,: \ щ.;.

Рост благосостояния 
трудящихся ГДР

БЕРЛИН, 23 апреля. (ТАСС), го рабочего и служащего респуб-
Сегодня в га.зете «Нейес Дейч- 
ланд» опубликовано коммюнике 
Политбюро ЦК СЕПГ, в котором 
подводятся итоги мероприятий 
партии и правительства в 1959 г., 
направленных на повышение бла
госостояния населения ГДР и тем 
самым на решение выдвинутой 
V съездом Социалпстическо1"| еди
ной партии Германии главной эко
номической задачи.

В сообщении отмечается, что с 
1 января 1959 года по настоящее 
время была увеличена годовая 
зарплата большой группы рабочих 
и служащих на общую сумму в 
940 миллионов марок. Это повы
шение коснулось 2,3 миллиона 
горняков, рабочих химической, 
строительной, легкой промышлен
ности, работников системы здра
воохранения, народного образова
ния. социалистической торговли и 
ряда других областей народного 
хозяйства. Оно означает фактиче
ски рост доходов каждого третье-

лики.
В этот Же период было пред

принято снижение цен на ряд 
продовольственных товаров и на 
буроугольный брикет, о.значающее 
повышение благосостояния трудя
щихся на 330 миллионов марок в 
год.

Президиум Совета министров по 
предложению ЦК СЕПГ и Цент
рального правления объединения 
свободных немецких профсоюзов 
принял постановление о повыше
нии с 1 мая этого года пенсий по 
социальному страхованию рабо
чим и служащим, пенсий чле
нам производственных кооперати
вов, а также членам коллегии ад
вокатов. В соответствии с поста
новлением годовые доходы 3 мил
лионов- пенсионеров в . ГДР увели
чиваются на 333 миллиона марок.

Таким образом, как отмечается 
в коммюнике, если подытожить 
все мероприятия партии и прави
тельства по повышению благосо

стояния населения, предпринятые 
с 28 мая 1958 г., когда были от
менены остатки карточной систе
мы, по настоящее время, то мож
но сделать вывод, что за это вре
мя покупательная способность 
населения возросла на 5.360 мил
лионов марок в год. Такой рост 
реальных доходов возмон<ен лишь 
в государстве рабочих и крестьян.

Политбюро ЦК СЕПГ, говорит
ся в коммюнике, обращается ко 
всем рабочц]и, крестьянам, пред
ставителям интеллигенции, ко 
всем другим трудящимся с призы
вом еще активнее бороться за вы
полнение народнохозяйственного 
плана на 1959 год. Политбюро 
призывает трудящихся добиваться 
новых производственных успехов 
в честь приближающегося празд
ника 1 Мая, а также в связи с 
10-летием существования ГДР, 
которое трудящиеся республики 
будут отмечать 7 октября этого 
года.

Забастовочная борьба итальянских и французских
трудящихся

Итальянские и французские 
трудящиеся продолжают борьбу 
за повышение заработной платы.

21 апреля в Италии прошла 
всеобщая 24-часовая забастовка 
рабочих предприятий деревообра
батывающей промышленности. 
Рабочие протестовали против от
каза предпринимателей в новом 
национальном коллективном дого
воре предусмотреть увеличение 
заработной платы.

Вчера в Риме весь день басто
вали работники трамваев, автобу
сов и пригородных железнодо
рожных линий. Благодаря спло
ченности бастующих движение на 
улицах столицы было полностью 
парализовано. Итальянские газе.

З а п а д н о г е р м а н с к а я  
г а з е т а  к р и т и к у е т  

л е г к о м ы с л е н н у ю  позицию 
п р а в и т е л ь с т в а  Ф Р Г

БОНН, 23 апреля. (ТАСС). Ка
саясь последней ноты Советского 
Союза правительству ФРГ, газета 
«Вестфелпше рундшау» призы
вает отнестись к ней со всей серь
езностью. «В нотах'правительству 
ФРГ и правительству США, — ■ 
пишет газета, — Советский Союз 
предостерег от последствий атом
ного вооружения бундесвера и 
создания атомных и ракетных 
опорных пунктов на территории 
Федеративной Республики. Мини
стерство иностранных дел в Бонне 
поспешило назвать эти ноты 
«обычным пропагандистским- ма
невром Советского Союза». Опыт 
должен был бы научить, что та
кие предостережения означают 
больше, чем пропагандистский ма
невр».

Подчеркнув, что Советское пра
вительство придает изложенным в 
ноте фактам большое .значение, 
«Вестфелпше рундшау» заявляет, 
что «нам не следовало бы. пренеб
регать советскими предостереже
ниями. Поэтому позиция, мини
стерства иностранных дел в Бонне 
кажется нам довольно легкомыс
ленной».

Газета призывает правительство 
ФРГ «в интересах международ
ной разрядки и воссоединения не 
идти на уступки американскому 
желанию разместить в Федера
тивной Республике ракеты сред
него радиуса действия».

«Именно Федеративная Респуб. 
лика, — пишет в заключение га
зета, — должна была бы быть 
особенно заинтересована в том, 
чтобы на предстоящих совещаниях 
великие державы достигли согла
шения».

ты также сообщают о победе ра
ботников радиотелеграфной ком
пании «Италокабле», добившихся 
повышения заработной платы.

Около 3,5 тысячи французских 
металлургов, работающих на 
предприятиях Гавра, устроили 
вчера забастовку, выдвинув тре
бование о повышении им заработ
ной платы. В департаменте Эро 
по призыву местных организаций 
Всеобщей конфедерации труда и 
«Французской конфедерации хри
стианских трудящихся» 2 тысячи

рабочих-строителей провели вчера 
кратковременную забастовку, до. 
биваясь от администрации удов
летворения своих требований об 
улучшении материального поло
жения. Сегодня утром не вышли 
на работу сотрудники органов со
циального обеспечения Парижско
го района. Они протестуют против 
проводимой правительством поли
тики замораживания заработной 
платы и посягательств на соци
альные завоевания трудящихся.

23 апреля. (ТАСС).

Активизация реакционных 
сил в Финляндии

Фашистский 
„товар" в ФРГ
БОНН, 23 апреля. (ТАСС). В 

Западной Германии открыто про
даются патефонные пластинки с 
записями речей Гитлера. Геббель
са и Геринга, а также песен и 
маршей гитлеровских фашистов. 
Стремясь устранить все сомнения 
у своих клиентов в отношении 
законности торговли таким «то
варом», дюссельдорфская реклам
ная фирма заверяет, что пла
стинки с речами фашистских гла
варей импортируются из США с 
разрешения властей ФРГ.

Продаиьа в Западной Германии 
патефонных пластинок с записями 
речей главных фашистских пре
ступников и Фашистских песен и 
маршей вызвала глубокое возму
щение западногерманской общест
венности. Пресс-бюллетень «Пар- 
ламентариш-полнтишер прессе- 
динст» пишет, что эти пластинки 
рассчитаны на то. чтобы прослав
лять фашистский режим.

СДПГ решила выступить в 
бундестаге с запросом к министру 
внутренних дел ФРГ по этому 
поводу. Как указывает пресс- 
бюллетень «Парламентариш-поли- 
тишер прессединст»,. министр 
внутренних дел долясен сообщить, 
бундестагу, что он намерен пред
принять для того, чтобы воспре
пятствовать этому издевательству 
над демократией, и.констит5Гцией. .

ХЕЛЬСИНКИ, 24 апреля. 
(ТАСС). Орган аграрного союза 
газета «Мааканса» приводит дан- 
Hbie, свидетельствующие о том, 
что коалиционная партия и союз 
«свободомыслящих» готовят соз
дание .единого фронта для кон
центрации правых сил. Мысль о 
создании «гражданского фронта», 
выхрдящего за пределы партий
ных рамок. указывает газета, бы
тует уже несколько лет. Недавно 
форо коалиционной партии выра
ботало детальный план создания 
«специальной гражданской орга
низации». Этот план, подчеркива
ет «Мааканса», ; рассматривался 
на некоторых совещаниях, в част
ности на недавнем .заседании пар
ламентской фракции коалицион
ной партии.

Газета опубликовала полностью 
этот план, выработанный руково
дящими деятелями коалиционной 
партии ■ и союза «свободомысля- 
щй.х». Согласую плану, создание 
«союза свободной демократии» 
должно состояться на учредитель
ном собрании в конце апреля.

Обработка общественности, пи
шет «Мааканса», уиге проводи
лась через правую печать. В 
продолжение этой пропагандист
ской подготовки некоторые изве
стные лица ДОЛ7КНЫ выступить с 
обращением, в котором предложат 
«сотрудничество демократиче
ских групп», а также «объедине
ние сил для оздоровления и успо
коения нашей внутриполитиче
ской жизни. Заключительным ша

гом должно явиться создание ор
ганизации и предоставление ее в 
распоряжение общественности как 
движения, которое спасет страну 
от гибели».

На учредительном собрании 
предполагается избрать совет из 
60 человек и правление союза в 
составе председателя и 11 членов. 
Состав руководства союза подго
товлен заранее, о чем свидетель
ствуют данные плана. Председате
лем совета и правления выдвинут 
академик П. Равила, поименно 
названы также вице-председатель, 
члены совета и правления союза. 
Кроме руководителей коалицион
ной партии и союза «свободомыс
лящих», в этом перечне фигури
руют военные преступники Т. Ки- 
вимяки и И. Рангель, председа
тель союза предпринимателей 
Финляндии И. Нюкопп и другие 
предприниматели.

«Мааканса» обращает особое 
внимание на то, что в члены со
вета наме^юпы и некоторые дея
тели народной партии Финляндии, 
и подчеркивает, что этот союз 
долзкен содействовать «слиянию 
партийных группировок, в частно
сти народной партии Финляндии с 
коалиционерами».

«Мааканса» подчеркивает, что 
от этого союза уже намечен кан
дидат на будущие президентские 
выборы — академик П. Равила. 
Этот С0703, по словам газеты, ста
вит своей целью «добиться смены 
лица на посту президента Фин
ляндии»,

К переговорам Штрауса 
в Вашингтоне

БОНН, . .23 апреля. (ТАСС). 
Корреспондент агентства ДНА 
передает из Вашингтона, что, как 
стало известно, министр обороны 
ФРГ Штраус вел на прошлой не
деле в министерстве обороны 
США переговоры о поставке за
падногерманскому бундесверу ра
кет. Сначала, сообщает коррес
пондент, бундесвер получит раке
ты типа «-Опест Дзкон» и «Ника 
Геркулес», а позднее — ракеты 
типа «Першинг».

Ссылаясь на заявления амери
канской стороны, корреспондент 
сообщает, что в министерстве обо
роны CUIA был проявлен «боль
шой интерес к тому, чтобы госу
дарства—члены НАТО выразили 
в скором времени готовность к 
собственному производству ра-

ИЗВЕЩЕНИЕ
К сведению депутатов Куйбышев
ского районного Совета депутатов 

трудящихся
27 апреля 1959 года, в 6 часов 

вечера, в помещении Куйбышев
ского РК КПСС (переулок Ба- 
тенькова. 2) созывается 2-я сес
сия Куйбышевского районного Со
вета депутатов трудящихся (7-го 
созыва). На рассмотрение сессии 
вносится вопрос: «О связи семьи, 
общественности и школы». Док
ладчик — председатель постоян
ной комиссии по народному обра
зованию тов. Еременко К. И.

На сессию приглашаются руко
водители предприятий, учрежде
ний, директора школ, техникумов, 
лечебных и детских учреждений, 
секретари 'партийных организа
ций, председатели месткомов, 
фабзавкомов, ;■ председатели роди-, 
тельсштх комитетов.

,.,Ку1Шыше.вск1Щ; рцйисполком. :.'

кет» и что эти ожидания относят
ся также к Западной Германии.

Касаясь других вопросов, об
суждавшихся Штраусом в мини
стерстве обороны США, коррес
пондент агентства ДНА сообщает, 
что боннскому министру обороны 
было указано на необходимость 
ускоренного формирования запад
ногерманских военно-воздушных 
С1гл, а в свя.зи с планами поста
вок американских эсминцев для 
западногерманского военно-мор
ского флота «говорилось о воз
можности оснащения этих судов 
установками для запуска ракет».

» • —I
ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 25 апреля ожидается не
большая облачность, без осадков, 
ветер северный, 5—10 метров в 
секунду. температура воздуха 
О—5 градусов тепла.

Состояние р. Обь на 8 часов 
утра 24 апреля следующее: в Ко
жевникове уровень воды 410 сан
тиметров, закраины; в Молча
нове уровень воды 445 санти
метров, закраины; в Колпашево 
уровень воды 437 сантиметров, 
iia льду вода; в Каргаске уровень 
воды 347 сантиметров, закраины.

Уровень реки Томи у г. Томска 
в 8 часов утра 24 апреля 462 см., 
редкий ледоход, р. Кеть у с. Мак- 
симкин Яр — 206 см., закраины. 
(Сводка дана над нулями водо
мерных постов).

25 апреля — «Факир на час».
26 апреля, днем и вечером -  

«Факир на час».
Все билеты на спектакли про

даны.

оСкэпо. г ы ч

Р' о ' о  о  о  о

Кинотеатр имени М. Горького
25 апреля — новый цветной 

худон{ествепный фильм «Киевлян
ка» (2-я серия). Сеансы; 8-30, 
10-20. 12-10, 2, 3-50, 5-40, 7-30,
9- 20, 11-10.

Зал кинохроники.
25 апреля — новые цветные 

документальные фильмы «Сторо
на Иркутская», «По заповедным 
пушкинским местам», «Художник 
Николай Рерих». Сеансы: 9,
10- 10, 11-20. «Киевлянка» (1-я се
рия). Сеансы: 12-30. 2, 3-30, 5,
6- 30, 8 , 9-30, 11.

Кинотеатр имени И. Черных 
25 апреля. Большой зал —

«Киевлянка» (2 серия). Сеансы: 
8-30, 10-20, 12-10. 2. 3-50, 5-40,
7- 30, 9-20, 11-10. Малый зал — 
«Мы с вами где-то встречались». 
Сеансы: 8-25, 10-15. 12-05, 1-55, 
3-45, 5-35. 7-25, 9-15, 11.

К сведению граждан!
Продажа на рынках животных 

и птиц допускается только при 
наличии у владельца ветеринар
ных справок.

Горветсаннадзор.
3 —1

Т  е л е в я д е в ш е

Суббота, 25 апреля
19.00. Из цикла: «Благоустрой 

им родной город». 19.15. Фильм 
«Коловращение жизни» (по од
ноименной новелле О. Генри). 
19.45. Телевизионный журнал 
«Искусство». 20.25. «Последние 
известия». 20.40. Телевизионный 
фильм-спектакль «Пучина» (пьеса 
А. Н. Островского).

Детя'Й до 16 лет этот фильм 
смотртеть не разрешается.

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности требуются; инжене
ры, механики-конст]рукторы, инже
неры по автоматике и радиотехни
ке.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 7, телефон 49-02.

3 —1

Томскому техническому •' участ
ку требуются на суда: матросы, 
кочегары, шкиперы, помощники 
механиков, повара; рабочие и гид
ротехники в изыскательские пар
тии.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15 (начало Коопе
ративного переулка).

3 —1

Решением облисполкома от 14 
апреля 1959 года № 139 в этом 
году разрешена весенняя охота 
только на водоплавающую и бо
лотную дичь, в  северных районах 
охота разрешена с 10 по 20 мая, 
в южных районах в приписных 
спортивно-охотничьих хозяйствах 
с 5 по 15 мая. На боровую дичь 
охота запрещена.

Госохотинспекция 
при облисполкоме.

Н Я  Ц Е Н Т Р Я Л Ь Н О М  Р Ы Н К Е  г. Т О М С К Я  
о  2 7  JTO SO  л в р е л я  1 9 S 9  г о д а

Б У Д Е Т  П РО В О ДИ Т ЬС Я

ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЙ БАЗАР
На базаре с широким ассортиментом промышленных и про

довольственных товаров выступят: горпромторг, горпищеторг, 
главунивермаг, облпотребсоюз и Другие торгующие органи
зации.

Для участия в предпраздничном базаре приглашаются кол
хозы и колхозники Томской области.

Приезжающих на рынок колхозников управление рьшнами 
обеспечивает местами для торговли, торговым инвентарем, 
санитарной специальной одеждой.

Имеется камера хранения сельскохозяйственных продуктов.
На территории центрального рынка будет работать столовая 

с широким ассортиментом холодных и горячих закусок.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Ш агазвяъ! Толжского 
горяящ еторгл

и м е ю т  в  П р о д а ж е

сельдь, консервы рыбные, овощные, фруктовые, 
джемы, варенье.

в  широком ассортименте — кондитерские изделия, жиры и 
другие бакалейно-гастрономические товары.

В магазинах №№ 1, 2. 3, 5, 6 , 10, 23, 49, 91 организованы 
столы заказов. Дежурные магазины №№ 28, 29, 30 работают 
до 24 часов, остальные — до 23 часов.

Пользуйтесь услугами магазинов Томского горпищеторга!

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

имени С. М. Кирова

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  В А С П И Р А Н Т У Р У
на 1959 год

п о  с л е д у ю щ и м  с п е ц и а л ь н о с тя м :

а) С ОТРЫВОМ ОТ ПРОИЗВОДСТВА: двигатели внутренне
го сгорания, физика диэлектриков и полупроводников, строи
тельство горных предприятий, горная механика, горное маши- 
ностроеяие, электрические машины, кабельная техника, физи
ка, обогащение полезных ископаемых;

б) С ОТРЫВОМ и  БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА:
металлорежущие станки,, физическая химия, органическая хи
мия, электрические стаоЕщии, техника высоких напряжений, 
подземная разработка месторождений полезных ископаемых^ 
маркшейдерское дело, электроизоляционная техника и электро
материаловедение, теоретические основы радиотехники;

в) БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА: теоретические осно
вы теплотехники, котельные установки, химия и технология 
твердого топлива.

В аспирантуру с отрывом от производства принимаются 
граждане СССР не старше 35 лет, а в аспирантуру без отрыва 
от производства — до 45 лет, имеющие законченное высшее 
образование, проявившие способности к научно-исследователь
ской работе и имеющие опыт научной, педагогической или про- 
изводстБОнной работы по профилю избранной научной спе
циальности не менее 2-х лет после око1нчания высшего учебно
го заведения.

Заявление о приеме в аспирантуру подается на имя дирек
тора института с приложением (в 2-х экземплярах):

а) нотариально заверенной копии диплома об окончании выс
шего учебного заведения и выписки из зачетной ведомости;

б) характеристики с последнего места работы;
в) автобиографии; - •
г) личного листка по учету кадров с фотокарточкой;
д) списка опубликованных научных работ, сведений об изо

бретениях, опытно-конструкторских работах и отзывов о них. 
Лица, не имеющие опубликованных научных работ, представ
ляют научные доклады (рефераты) на тему, согласованную 
с институтом;

е) документов о стаже практической работы (выписка из тру
довой книжки, заверенная по месту работы) или выписки из 
протокола заседания совета (для лиц, рекомендованных в аспи
рантуру советами вузов непосредственно после окончания 
высшего учебного заведения):

ж) справки о состояшш здоровья с 1жазанием возможности 
обучения в аспирантуре.

Заявления принимаются с 1 мая по 1 сентября. Вступитель
ные экзамены проводятся в мае, июне и сентябре.

Срок подготовки в аспирантуре три года, а для аспирантов- 
заочников — четыре года.

Заявления о приеме с приложением документов направля. 
ются по адресу: г. Томск, проспект имени Тимирязева, 9.

т
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